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BONDENO lL SINDACO FABBRI REPLICA A QUELLA CHE DEFINISCE «UNA STERILE
POLEMICA DEL PD». E ANNUNCIA LA GARA ENTRO L' ESTATE.

«Il nuovo ponte di Borgo Scala è già in
progettazione»

PER il nuovo ponte previsto a Borgo Scala
(nella foto il luogo dove dovrebbe essere
costruito) c' è un incarico formalizzato da un
tecnico con una gara d' appalto che potrebbe
essere espletata entro l' estate. Lo comunica l'
amministrazione comunale, mentre l' ancora
sindaco Alan Fabbri, rimanda al mittente gli
attacchi del Pd: «La sterile polemica del Pd
arriva puntuale, come gli auguri dell' anno
nuovo dice . Purtroppo, le loro fonti non sono
bene informate, perché il nuovo ponte di Borgo
Sca la  è  g ià  ad  uno  s ta to  avanza to  d i
progettazione, con l' incarico già formalizzato
all' ingegner Merli dell' Università di Bologna».
Nei giorni scorsi il Pd era stato perentorio,
criticando aspramente i ritardi e sottolineando
la necessità di sollevare Ponte Rana da un
traf f ico dest inato ad aumentare con  la
costruzione della nuova scuola: «I problemi del
traffico a Ponte Rana sono l' eredità di una
progettazione sbagliata dello sviluppo di
Bondeno e della sua rete viaria degli anni
Novanta, quando governava proprio la sinistra
e allorché si realizzò la passerella ciclabile sul
canale di Burana ribatte Fabbri . Dire che in questi anni non abbiamo fatto nulla sulla viabilità è
inverosimile, se pensiamo ai tanti asfalti in giro per il territorio, al bando che ci permetterà di creare le
nuove ciclabili e, appunto, al nuovo ponte di Borgo Scala». E i conti di progettazione e realizzazione del
nuovo ponte a Borgo Scala sono a bilancio.
Passeranno al vaglio del Consiglio comunale dell' 8 gennaio.
cl. f.
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LUTTO L' ARTISTA NON FU SOLO PITTORE.

Bonetti 'dipinse' il Delta per il cinema

NON solo pittura ma anche una significativa
attività cinematografica nella carriera di
Antonio Bonetti (foto in basso), scomparso nei
giorni scorsi a quasi cent' anni (li avrebbe
compiuti il 13 gennaio prossimo, essendo nato
a Francol ino nel  1915).   I l  Del ta del  Po
ricorreva spesso nei suoi dipinti ed in quel
territorio Antonio Bonetti fu il direttore della
fotografia del documentario Uomini del Delta'
diretto nel 1964 da Fabio Medini anche con la
collaborazione di Tito Ferretti e del sottoscritto
(foto in alto dall' Archivio Micalizzi).
Fu un' esperienza indimenticabile (se ne
ricordava ancora quando mi capitava di
incontrarlo ultranovantenne in città in sella alla
sua bicicletta) di emozioni e di scoperte, non
solo paesaggistiche ma umane. Lo girammo in
un casone di valle dalle parti di Pila e ne erano
protagonisti due uomini, praticamente isolati
dal mondo, che trascorrevano in quel luogo
parte dell' anno (soltanto ogni 15 giorni si
recavano a turno, per un giorno, al paese
vicino presso la famiglia) intenti alla pesca
delle anguille ed alla manutenzione di quella
stazione d pesca.
NELLA filmografia di Antonio Bonetti spicca poi il documentario L' isola bianca' realizzato, anch' esso
nel 1964, in quell' isola abbandonata di fronte alla Canottieri di Pontelagoscuro, con il commento parlato
del giornalista Everardo Della Noce. Ma anche L' attesa' (1964), girato anch' esso all' Isola Bianca (foto
dall' Archivio Micalizzi).
L' attesa è quella di questo particolare mondo dimenticato che l' autore mostra in tutto il suo abbandono
sperando che una presenza umana possa ridargli vitalità. Opere girate in bianco e nero che rendevano
efficacemente la desolata realtà di quei luoghi, la cui scelta fu apprezzata anche dalla critica. In
particolare, Uomini del delta' vinse al Festival di Montecatini del 1964 la Coppa Fedic per la migliore
fotografia ed il documentario, che era in 16 millimetri, ebbe, altri importanti riconoscimenti in altri
Festival nazionali. Allora, l' attività cinematografica di Antonio Bonetti fu fondamentale per il prestigio
che il Cineclub Fedic Ferrara ebbe negli anni '60. Con lui scompare un altro pezzo di storia del cinema
indipendente ferrarese. L' ultimo saluto ad Antonio Bonetti  che dopo essere stato allievo dell' istituto
Dosso Dossi vi insegnò propsettiva e teoria delle ombre e che ha ottenuto moltissimi premi, tra cui
Niccolini  sarà dato domani nella chiesa chiesa parrocchiale di Santa Caterina Vegri con partenza dalla
camera mortuaria alle 8.30. Paolo Micalizzi.

MICALIZZI PAOLO

2 gennaio 2015
Pagina 41 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
acqua ambiente fiumi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



L' agricoltura raccoglie i danni
Allarme Coldiretti: «Fatturati in calo e istituzioni assenti»

NON FA ECCEZIONE la provincia di Ferrara
nel le  s t ime d i  Cold i re t t i  su l  ca lo  de l la
reddit ivi tà agricola nel 2014. In Emil ia
Romagna la produzione lorda vendibile,
secondo le prime proiezioni, si attesta ad un
r i s u l t a t o   m e d i o   d e l   m e n o   3 , 5 % .
Particolarmente negativi i risultati delle colture
vegetali, in particolare della frutta estiva, a
partire dalle fragole, per finire ai meloni e
cocomeri, passando per pesche, nettarine,
patate e cipolle.
«UN R ISULTATO con   i l   segno  meno
commenta Sergio Gulinelli, presidente di
Coldiretti Ferrara dovuto in buona parte ad un
clima che ha condizionato le attività agricole,
sin dall' autunno 2013, e poi anche le colture e
la propensione al consumo, condizionata da
piogge e temperature al di sotto delle medie
stagionali».
Un crollo dei prezzi che si è amplificato anche
per le conseguenze dell' embargo alla Russia,
che rappresentava uno dei mercati più attivi
per le nostre esportazioni e che ha risentito
pesantemente, ancora una volta, di un sistema
a valle della produzione che appare inadeguato a reggere il confronto con il sistema commerciale e che
ha come conseguenza diretta la riduzione dei prezzi in campo, senza peraltro che i consumatori
possano almeno in parte trovare prezzi più accessibili sui banchi della distribuzione, piccola o grande
che sia». Anche secondo i dati Eurostat nel 2014 il calo dei redditi reali nel settore agricolo è stato
sensibile, attorno all' 11%, principalmente per effetto del maltempo. «Senza contare aggiunge Gulinelli l'
aumento dei costi di produzione, dai carburanti ai concimi, e l' aumento dei costi specifici per la difesa
delle colture dalle malattie indotte da piogge ed umidità che hanno favorito funghi e muffe».
RIDUZIONE anche nel settore zootecnico, sia per latte che per carne di bovini e suini. «È dunque
indispensabile conclude il presidente di Coldiretti Ferrara continuare a lavorare per una distribuzione
più equa del valore dei prodotti all' interno della filiera, che per Coldiretti deve essere sempre più corta
e vicina ai consumatori, valorizzando la distintività e la qualità del prodotto made in Italy, mettendo in
campo strumenti per valorizzare servizi che le aziende agricole possono svolgere in settori nuovi come
ad esempio quello dei servizi alla collettività, dall' agriturismo alla salvaguardia ambientale, dalle fattorie
didattiche all' agricoltura sociale, ma anche nell' organizzare in modo diverso il rapporto tra la fase
produttiva e quella commerciale, oggi nettamente squilibrata a svantaggio degli agricoltori». L' auspicio
di un 2015 diverso e meno negativo è quindi non solo un classico augurio di fine anno ma un forte
impegno a lavorare per mettere in campo nuova progettualità e volontà di innovazione, continuando
quanto fatto finora e finalizzandolo anche al territorio ferrarese.
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IL FURTO.

I predoni' del gasolio ne risucchiano 10 quintali

UN ALTRO colpo dei ladri di gasolio. Questa
volta ne ha fatto le spese, l' altra notte, l'
azienda agricola di Agostino Cesari, uno degli
imprenditori agricoli portuensi più noti, anche
fuori dai confini comunali, componente del
direttivo locale e provinciale di Coldiretti e del
direttivo provinciale del Consorzio di bonifica.
Una banda di ladri si è impadronita di una
decina di quintal i  di gasolio, stoccati  in
cisterne all '  esterno dell ' azienda, in via
Cavallarola, a Portoverrara. Sull' episodio
stanno indagando i carabinieri della stazione
di Portomaggiore, coordinati dal maresciallo
Giovanni Persia. È un colpo che richiede delle
attrezzature e almeno un camion. Una vicenda
che richiama alla mente quanto accadde poco
più di un mese fa a Ripapersico nell' azienda
Ricci & Giovetti, a ridosso dello svincolo della
16 bis. In questo caso i ladri erano penetrati in
azienda addirittura dalla massicciata della
f e r r o v i a ,   p r endendos i   t u t t o   i l   t empo
necessario, addirittura cambiando anche un
gomma del  camion, bucata nel   t ragi t to
accidentato. Un colpo che aveva provocato
una dura reazione da parte del mondo produttivo e anche delle forze dell' ordine, aprendo la strada al
summit ospitato in sala consiliare a Portomaggiore attorno al prefetto, al questore, ai rappresentati delle
forze dell' ordine e ai sindaci del territorio. Il furto del gasolio è una piaga che affligge numerose aziende
agricole, soprattutto quelle che si trovano nel Mezzano. In questo territorio nel 2015, in sinergia anche
con il comune di Comacchio, saranno installate delle telecamere per controllare chi entra e chi esce.
Dovrebbe essere un buon deterrente. Nel frattempo bisogna controllare e monitorare tutto il resto del
territorio. L' azienda di Cesari è inserita inoltre nel circuito delle fattorie didattiche.
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argenta.

Museo delle Valli, gestione da rivedere

ARGENTA Per un altro anno, il museo delle
Valli e soprattutto quello della Bonifica, verrà
gestito con le attuali modalità ma nel prossimo
futuro, la convenzione che regola i rapporti tra
Comune di Argenta e i l  Consorzio della
Bonifica Renana, dovranno essere rivisti. Una
revisione del rapporto di gestione tra  i l
Comune e il Consorzio necessario che da una
parte tenga conto dei lavori fatti sino ad oggi in
questi musei unici in Italia e che dall' altra
metta sul piatto della bilancia il forte calo dei
visitatori. «Un anno transitorio  ha spiegato
dunque il vicesindaco Andrea Baldini  in
attesa di ricalibrare la fruizione del pubblico
anche perché dopo le scuole pochi sono i
v i s i t a t o r i » .   N e l l '   a p p r o v a r e   q u e s t o
prolungamento del rapporto tra i due enti, 12
sono stati i voti favorevoli (Pd e M5S) e quattro
gli astenuti (Ar e Fi).
(g.c.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Il turismo naturalistico è l' asso nella manica
Costruzione di altri capanni nell' oasi, una struttura gestita dagli scout, area sosta
camper e progetto con Slow Food.

I l   tur ismo è uno de i  set tor i  su i  qual i   l '
amministrazione comunale punta molto e lo
dimostrano gli investimenti compiuti e quelli
previsti soprattutto per attrarre gli amanti del
turismo ambientale e naturalistico ma non
solo. "Stiamo concentrando le risorse  spiega
Andrea Baldini, vice sindaco con delega al
Turismo  il sito comprende il museo della
Bonifica, luogo di archeologia industriale e l'
oasi .  Grazie a l la  col laborazione con  i l
Consorzio della Bonifica Renana abbiamo
rinnovata la convenzione attualmente in essere
con il Consorzio stesso e con il Parco del
Delta del Po per la tutela e la valorizzazione
dell' area umida". Ma le novità non finiscono
qui. "È stata avviata una collaborazione con
un' associazione di fotografi naturalisti, la
Squa, per un sito di fotografia naturalistica in
quanto nelle nostre zone si possono trovare
uccelli unici mentre come Comune, tramite la
società Terrae, verranno costruiti altri capanni
finanziati attraverso un bando pubblico di
Delta 2000 pari a 116 mila euro. I capanni
aumenteranno da  t re  a c inque,   ino l t re
comp l e t e r emo   l a   f r u i b i l i t à   c i c l ab i l e ,
attrezzeremo un' area sosta attrezzata per i
camper all' ingresso di Vallesanta mentre dall'
ottobre dello scorso anno abbiamo instaurato
una collaborazione con l' Università di Ferrara (proseguirà per tutto il 2015) finalizzata allo studio della
fauna per il ripopolamento del luccio italico. Sarà abbattuta la popolazione non autoctona quali il siluro e
le carpe erbivore ed è già iniziata una collaborazione con Slow Food regionale per creare un presidio
del luccio italico, un pesce scomparso da tempo dai nostri canali". Novità anche per quano riguarda
Vallesanta gestita dall' associazione di pescatori Asd Vallesanta. All' interno dell' oasi si trova Ca'
Romanetta, "una struttura che attualmente è scarsamente utilizzata in quanto viene utilizzata pochi
giorni l' anno da parte dei ricercatori dell' Ispra per fare l' inanellamento degli uccelli  spiega il vice
sindaco Baldini  questa struttura, a partire dai prossimi mesi, verrà utilizzata quale residenza scout e
gestita dal gruppo scout di Argenta. Nel nostro territorio vi sono circa 50 km di ciclabili e si può arrivare
in bici direttamente al mare in gran parte percorrendo la sommità arginale del Reno. C' è solo un tratto
di un km dalle parti di Anita che deve essere sistemato, è già stato finanziato ed entro l' anno sarà
sistemato. Nel nostro territorio anche il turismo derivante dalla pesca sportiva è importante  conclude
Baldini  anche se negli ultimi tempi ha avuto un contraccolpo a causa del bracconaggio in particolare
nel Canale Circondariale con veri e propri predoni che catturano il pesce in maniera illecita. Pescatori e
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turisti naturalisti oltre all' oasi prediligono Anita, non a caso qui è sorto l' ostello Ca' Anita con annesso
ristorante, strutture che funzionano egregiamente come dimostrano le circa tremila presenze che si
sono registrate lo scorso anno mentre funzionano egregiamente anche i vari agriturismi". Meno brillante
la situazione dell' ostello di Campotto che si trova sulla via Cardinala gestito alla cooperativa Pegaso. Si
spera che quest' anno ci sia un rilancio.
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Il Bilancio 2015 prevede un articolato programma di
interventi

CONSORZIO DI BONIFICA DELL'EMILIA
CENTRALE  (9  genna io  2015 )  I l   2015
comporterà un maggior impegno per attività di
manutenzione e l'avvio di nuovi progetti sul
territorio a beneficio della sicurezza idraulica
r iassume così  Mar ino Zan i   l 'avvenuta
approvazione del bi lancio di previsione
dell'ente con sede in Corso Garibaldi. Per
quanto in anni di crisi, il bilancio 2015 mette a
disposizione maggiori risorse economiche per
c i r ca   442 .398  eu ro   r i s pe t t o   a l l ' a nno
preceden te ,  des t i na te  a l l a  a t t i v i t à  d i
manutenzione ordinaria e ad  intervent i
straordinari in diretta manutenzione, spesso in
compar tec ipaz ione  con   i  Comun i ,   su i
tantissimi manufatti di bonifica che gestiamo.
Ciò nonostante aggiunge Domenico Turazza,
direttore questo strumento si è fatto carico
della necessità di mantenere sostanzialmente
invar ia te   le  a l iquote  cont r ibut ive ,  che
aumenteranno mediamente dello 0,66% a
fronte del perdurare del la si tuazione di
difficoltà economica che continua a gravare
anche nelle province Reggiana, Modenese,
Mantovana e Parmense nella quale operiamo.
Siamo r iusci t i  a  chiudere  i l  B i lancio d i
previsione in questi termini, nonostante
l 'aumento dei  cost i  d i  strut tura sia ben
maggiore, in virtù di una costante azione di miglioramento intrapresa dal Consorzio. Particolarmente
articolato si presenta il programma di lavori per nuove opere, che vede il Consorzio di bonifica
dell'Emilia Centrale impegnato su molteplici fronti, tra cui la difesa del suolo, l'irrigazione, l'ambiente e la
produzione di energia idroelettrica. Abbiamo in programma interventi di una cinquantina di milioni di
euro, per valorizzare e far crescere il nostro territorio aggiunge Marino Zani perché riteniamo che nel
2015 la ripresa economica non possa che partire dal territorio in cui viviamo ed operiamo. Per quanto
riguarda la difesa del suolo, nel 2015 verrà completato l'iter autorizzativo degli interventi di ricostruzione
delle opere lesionate dal terremoto, finanziate con le Ordinanze Commissariali n. 120/2013 e 121/2013
per oltre 14 milioni di euro e saranno avviati primi interventi, tra cui il secondo stralcio dei lavori di
realizzazione della nuova idrovora di Mondine, mentre il primo stralcio è ormai in via di completamento.
Proseguiranno i tre importanti lavori finanziati dal Piano Irriguo Nazionale per un importo complessivo di
19.600.000 di euro, destinati a migliorare sensibilmente l'assetto della rete irrigua consortile, che sono
stati iniziati nel corso del 2014. Nell'ambito ambientale verrà data esecuzione a tre importanti Progetti
Life +, riguardanti il reticolo di alta pianura (Life Rii), quello di pianura (Life Rinasce) e l'utilizzo ai fini
irrigui dei reflui del depuratore di Mancasale a Reggio Emilia (Life Recupro), a dimostrazione del ruolo
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di rilievo del Consorzio nella gestione dei corsi d'acqua non solamente sotto il profilo idraulico ma anche
sotto quello ambientale. Il Consorzio sarà infine impegnato a sviluppare la progettazione di alcune
idroelettriche, sul Fiume Secchia in corrispondenza della Traversa di S. Michele Castellarano e lungo il
Canale d'Enza per una producibilità annua stimata intorno ai 7,5 milioni di KW/h.
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Imu sui terreni, stop del Tar dopo la proroga del
Governo

Ancora un colpo di scena sul la vicenda
dell'Imu sui tereni agricoli montani. Dopo la
proroga al 26 gennaio del pagamento Imu per
i terreni agricoli di collina e montagna che
hanno perso  l 'esenzione,  è arr ivata  la
sospensiva del Tar fino al 21 gennaio data in
cui l'udienza collegiale dovrà confermare lo
stop. Le contestazioni del Tar si appuntano sui
tempi e sui criteri applicativi. A questo punto la
pal la  torna nel le mani del  governo che
comunque deve trovare quasi 400 milioni. Per
i contribuenti la situazione è ancora più incerta.
Si ricorda che la proroga è contenuta in due
provvedimenti e cioè un decreto legge e un
emendamento alla legge di stabilità che è
stata approvata a fine dicembre. A seguito
della pubblicazione in Gazzetta Ufficiale, del
decreto ministeriale 28 novembre 2014, che ha
ridotto i territori in cui si applicava l'esenzione
dall'imposta municipale sui terreni agricoli,
molti soggetti che in passato non pagavano
ora ne sono obbligati; l'articolo 3 del citato
decreto ministeriale prevede il versamento, in
un'unica rata, dell'imposta dovuta per l'anno
2014 entro il 16 dicembre 2014, termine che
viene ora prorogato al 26 gennaio 2015. In
sostanza entro il 16 dicembre 2014 dovevano
pagare  la  seconda rata del l ' Imu solo  i
proprietari che avevano pagato la prima rata. Per i terreni di collina e di montagna sussisteva ancora
l'esenzione per i territori individuati con la circolare ministeriale n. 9 del 1993. Peraltro il decreto
ministeriale 28 novembre 2014 è stato pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale n. 284 del 6 dicembre 2014 e
quindi entrerà in vigore il 21 dicembre 2014 successivamente alla scadenza originaria per il versamento
del 16 dicembre. Occorre anche considerare le garanzie previste dallo Statuto del contribuente.
L'articolo 3 della legge 212/2000, in materia di efficacia temporale delle norme tributarie, prevede infatti
che «in ogni caso, le disposizioni tributarie non possono prevedere adempimenti a carico dei
contribuenti la cui scadenza sia fissata anteriormente al sessantesimo giorno dalla data della loro
entrata in vigore o dell'adozione dei provvedimenti di attuazione in esse espressamente previsti».
Stante la previsione di questa norma, il pagamento dell'Imu sui terreni in questione non potrebbe essere
preteso prima del 19 febbraio 2015. Applicando lo statuto del contribuente anche il termine prorogato
del 26 gennaio sarebbe in anticipo e non rispettoso dei sessanta giorni dall'entrata in vigore del
provvedimento. In ogni caso al fine di evitare un inutile contenzioso ai proprietari converrà pagare l'Imu
sui terreni non di pianura che hanno perduto l'esenzione entro il prossimo 26 gennaio 2015. I proprietari
di terreni di collina e di montagna sono in difficoltà, ancorché ora dispongano di oltre un mese di tempo.
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Ma le regole non sono chiare. Il decreto ministeriale prevede le tre fasce: fino a una altitudine di 280
metri tutti devono pagare; nella fascia di altitudine fra 281 e 600 metri pagano soltanto i titolari di diritti
reali che non rivestono la qualifica di coltivatore diretto o imprenditore agricolo professionale, mentre
oltre i 600 non paga nessuno. La aliquota dell'imposta viene stabilità dal Comune e in assenza di una
previsione specifica nella delibera, si deve applicare la aliquota ordinaria del 7,6 per mille. Vi è anche il
problema non risolto che l'altitudine del comune fa riferimento a quella del centro mentre i territori
spesso si estendono a monte del cento abitato il quale può essere sotto i 280 metri mentre i terreni sono
oltre tale livello; in questo caso i terreni comunque sono tassabili. Per queste ragioni sarebbe plausibile
che il mancato pagamento dell'imposta nei termini dovuti, anche dopo il 26 gennaio 2015, non comporti
l'applicazione delle sanzioni. Si ricorda che il 23 giugno scorso, il ministero dell'Economia e delle
Finanze, con risoluzione n. 1/DF, in ordine al versamento della prima rata della Tasi, ha ritenuto che
sussistessero le condizioni per l'applicazione da parte dei Comuni delle disposizioni di cui all'articolo 10
dello Statuto del contribuente in merito alla buona fede e alla tutela dell'affidamento. Tale decisione è
stata presa in considerazione delle difficoltà che i contribuenti e gli intermediari hanno avuto in quanto
alle prese con un tributo nuovo e con regole che sono cambiate a ridosso della scadenza. Ovviamente i
Comuni in materia di Imu hanno totale autonomia in ordine alla attività di accertamento e quindi non
sono tenuti a seguire le indicazioni ministeriali, ma sarebbe veramente auspicabile la massima
tolleranza. Sarebbe certamente inverosimile che i i proprietari dei terreni montani debbano in futuro
accedere al ravvedimento operoso in presenza di tanta incertezza.

9 gennaio 2015 AgriSole
acqua ambiente fiumi< Segue

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Sicurezza idraulica Sì ai lavori

COMACCHIO. L' impegno di spesa per l a
messa in sicurezza idraulica del comparto
territoriale dei Lidi Nord è stato approvato
dalla Provincia di Ferrara. I finanziamenti
arrivano sulla base del protocollo di intesa tra
Provincia di Ferrara e Comune di Comacchio,
come anche con l' Ente Parco per l' avvio del
progetto speciale "Partnership pubblico
pr iva ta  per   la   r igeneraz ione  tur is t ico
ambientale della costa" e la convenzione con il
Cadf e la Regione Emilia Romagna per la
messa in sicurezza idraulica dei Lidi nord,
"considerato che la Regione non ha potuto fino
ad oggi sottoscrivere la Convenzione per fine
legislatura", gli altri enti coinvolti hanno
comunque deciso di portare avanti l' impegno.
Ecco quindi che un mil ione di euro sarà
impiegato per la progettazione e realizzazione
degli interventi necessari.
Si ricorda che quella idraulica è una delle
eme rgenze   p i ù   sen t i t e   ne l   t e r r i t o r i o
considerato che in particolar modo ai Lidi nord
ci sono diverse zone che necessitano di
interventi mirati e quanto mai necessari.
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bando  la denuncia di una coppia.

Fogne rotte e puzza «Vivere qui è impossibile»

BANDO Esasperati. La puzza di fogna che
aleggia lungo le scale fino in casa, ha portato
all' esasperazione i coniugi Giancarlo Negrini
e Patrizia Tonini.
Da prima di Natale hanno segnalato a mare e
monti il cattivo funzionamento delle fogne di
una palazzina di via Fiorana 30, un fabbricato
in gestione all' Acer di Ferrara, ma nessuno è
ancora intervenuto.
«Invece  raccontava ieri pomeriggio Patrizia ,
tut t i  coloro che abbiamo interpel lato ci
avevano detto che avrebbero riparato i l
guasto. Cosa sta succedendo? Venga a
vedere», invita la donna aprendo una porta di
una sorta di cantina. Un fetore insopportabile
suggerisce di chiudere la porta al più presto e
andare a prendere una boccata d' aria all'
aperto. Restando in apnea e illuminando la
stanza, si nota una infiltrazione dal muro ben
al di sotto di alcuni tubi di scarico.
« T empo   f a      s p i e g a   N e g r i n i      n e l l '
appartamento sotto di noi usciva l' acqua dalla
porta d' ingresso e l' hanno riparato. Ma qui c'
è da riparare sia la vasca biologica che le
fogne delle acque chiare che escono dai due
appartamenti».
«Come dicevo prima  riprende la moglie 
prima di Natale ho chiamato Acer di Ferrara. Hanno detto che avrebbero provveduto. E invece niente.
Ho richiamato e mi hanno risposto che ciò che loro dovevano fare l' hanno fatto: ma noi possiamo
rimanere in queste condizioni? Allora ho chiamato l' amministratore del palazzo. Mi ha detto: "Avviso
anche io e se non vengono mi richiami". Ecco non sono ancora arrivati e ora  prosegue ancora la donna
 , oltre a segnalare questo guaio attraverso la Nuova Ferrara  conclude la signora , la prossima
settimana, se non vengono a toglierci questa puzza, andrò a fare la denuncia ai vigili urbani perché».
Giorgio Carnaroli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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codigoro.

Ecomuseo Delta Po, è nata una nuova associazione

CODIGORO Ecomuseo Delta Po è il nome di
una nuova Associazione costituita nei giorni
scorsi a Codigoro.
Si tratta di un movimento, composto da
giovani soprattutto codigorese, di cui è
presidente è Claudio Dolcetti, coadiuvato dal
consiglio direttivo di cui fanno parte Lisa
Moschin, Lorenzo Finessi, Antonella Busoli ed
Antonio Roma. L' obiettivo dell' associazione è
racchiuso nel nome: il Delta del Po come un
museo diffuso nel quale tutti e tutto sono opera
d' arte.
«Viviamo  ha detto Dolcetti  in un territorio
be l l i ss imo e   f rag i le  che va  r ispet ta to ,
conosciuto e conservato. E mett iamo a
disposizione l' associazione quale luogo di
incontro e scoperta, tra natura e tradizione». L'
associazione intende organizzare eventi per
far conoscere le meraviglie del Delta del Po
con escursioni guidate in barca, in bici e a
piedi. Per le escursioni  in barca è stata
raccolta la disponibilità del Circolo Nautico
Volano. Perché, ribadisce Dolcetti, «parte del
Delta del Po è ancora inesplorato o conosciuto
solo dai residenti: sarà compito della nostra
Associazione non solo concorrere a tutelare e
salvaguardare la biodiversità ma anche di
trasformare il territorio in un museo a cielo aperto". L' associazione, che ha sede a Codigoro in via
Lenin, 31, può essere contattata al 3470508203 o via fax 0533713694 o visitando il sito
www.ecomuseodeltapo.it e la pagina facebook.
(pg.f.)
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Pesca, il piano della Provincia non convince:
perplessità dei pescatori

Fa discutere il piano in corso voluto dalla
provincia di Ferrara che mira a tenere sotto
controllo la presenza di pesci provenienti da
fuori Ferrara, in primis il siluro. Un' operazione
che secondo un gruppo di pescatori starebbe
creando diversi problemi. Decine di carcasse
di pesci morti, una fauna ittica al centro della
discussione tra chi sta portando avanti il piano
provinciale e chi va a pesca per passione.
Siamo stati a Baura dove Andrea Maestri dell'
Euro carp club ha documentato con decine di
foto la situazione. Dallo scorso autunno è in
atto il programma sperimentale per il recupero
della biodiversità nei canali della provincia di
Ferrara. Ovvero catturare il pesce siluro, una
specie introdotta 20 anni fa nei canali ferraresi
per ripopolare la fauna. Ma secondo Maestri, il
p iano del la Provincia creerebbe grossi
problemi anche alle altre specie come le
carpe. Da segnalare poi i l fenomeno del
bracconaggio abusivo, contro cui la Polizia
provinciale sta combattendo da anni,  in
collaborazione l' Euro carp club. Si tratterebbe
di bande specializzate di pescatori che di notte
racco lgono  qu in ta l i   d i   pesce  che  po i
rivendono: agirebbero anche in Po. Segnalati
anche atti di vandalismo che potrebbero
essere ricollegabili a questo mercato nero.
Una causa anche questa, secondo Maestri, che avrebbe provocato lo spopolamento dei canali. Il piano
della Provincia proseguirà per tutto l' inverno. Le cause che hanno portato alla morte dei pesci sono in
corso d' accertamento da parte degli organi competenti. A Ferrara la pesca rappresenta una grande
passione per tanti. A Baura c' è anche una zona dedicata ai disabili. Questo piano però non convince i
pescatori che hanno tempestato di mail la nostra redazione. Tante insomma le perplessità.
rtmp://telestense.meway.tv:80/telestense_vod/xxcarpe_20150110180812.mp4.
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Pesci morti nel canale di Cocomaro di Cona
La segnalazione riguarda il canale Sant' Antonino, nella zona est della città Nelle scorse
settimana episodi simili sarebbero avvenuti anche a Baura.

Una moria di pesce è stata segnalata tra la
sera di sabato e ieri nelle acque del canale S.
Antonino, nella zona est, a poca strada dall'
ospedale di Cona. La notizia è circolata, con
tanto di foto sui social network, in particolare
su Facebook, e ha suscitato diverse reazioni
da parte dei lettori.
C'  è chi  scr ive di  aver già segnalato  la
questione più di una volta agli enti interessati,
come l' Arpa, e chi ricorda che la presenza di
pesce morto non risulta confinata al solo S.
Antonino. Anche nel collettore di Baura, nelle
settimane scorse, sono stati segnalati pesci
morti affiorati in superficie. Ieri mattina a
Cocomaro di Cona era visibile una quantità
l imitata di  esemplar i  mort i ,  a lcune foto
documentano però la presenza di un maggior
numero di pesci in alcuni tratti del canale. Tra
l e   p e r s o ne   c h e   h anno   r i s p o s t o   a l l a
segnalazione pubblicata su Facebook c' è
anche qualcuno che avrebbe richiesto esami
di laboratorio i cui esiti dovrebbero essere
disponibili nei prossimi giorni. Invitiamo i lettori
a segnalare eventuali altri episodi dello stesso
genere.
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Intervengono vigili e Hera.

Si rompe tubatura dell' acqua Un ruscelletto in via
Palestro

Poco prima di mezzogiorno una tubatura dell'
acqua sotterrenea si è rotta in via Palestro in
prossimità di piazza Ariostea, erodendo anche
l' asfalto.
È cominciata così ad uscire dell' acqua che ha
invaso la strada. Si è così formato un piccolo
ruscello che ha costretto i vigili a posizionare
un' auto con una vigilessa per regolamentare il
traffico. È stata subito chiamata una squadra
di pronto intervento di Hera che ha provveduto
a riparare il guasto.
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Bondeno, ultima ordinanza Fabbri. Contenimento
straordinario diffusione nutria: "Pericolosa per la
sicurezza idraulica"

Un piano straordinario per il contenimento
della nutria, pericolosa per la sicurezza
idraulica delle arginature dei fiumi. E' quanto
dispone l' ordinanza numero 384 del Comune
di Bondeno, l' ultima in ordine di tempo firmata
da Alan Fabbri, quando era ancora in carica
come sindaco. Perché la diffusione della nutria
sul territorio è un problema serio, che si rileva
nel territorio matildeo, ma anche in altri comuni
della provincia. Un animale che le normative
considerano una specie nociva e infestante,
con la competenza del suo contenimento
passata dalle province ai comuni, i quali
possono però ancora contare sull' appoggio
dell' ente provinciale. Il roditore, infatti, non ha
nemici naturali nell' habitat ferrarese, ed ogni
femmina è in grado di fare registrare un
incremento riproduttivo di circa 13 cuccioli.
Soprattutto, le nutrie, che frequentano i corsi d'
acqua, hanno l' abitudine di scavare le tane
anche nelle arginature dei fiumi (così come
tassi, volpi e istrici). Un grosso problema per
un territorio ferrarese che, per il 40%, è posto
sotto il livello del mare. Per questo motivo, al
di là dei normali piani di contenimento dell'
espansione di questa specie, l' ordinanza
prevede una straordinaria riduzione del
numero di nutr ie. "Gli  ent i  preposti  al la
vigilanza e manutenzione delle arginature (consorzi di bonifica, servizi tecnici di bacino, Aipo)  osserva
il comandante del Corpo intercomunale di polizia municipale, Stefano Ansaloni, che coordina anche la
Protezione civile dell' Alto Ferrarese  hanno più volte segnalato come si siano resi necessari interventi
tecnici, anche in via d' urgenza, per riparare le falle causate dalle gallerie scavate da questi animali.
Rischiando, diverse volte, incidenti di una certa rilevanza." Secondo il rapporto della Commissione
tecnicoscientifica incaricata di indagare sul collasso dell' argine del fiume Secchia, il 19 gennaio dello
scorso anno, è "verosimile che il collasso si sia verificato per effetto dell' interazione tra piena del fiume
e l' articolato sistema di tane di animali selvatici." Tale reticolato di gallerie è situato spesso in
prossimità di vie di comunicazione stradale, e costituisce, perciò, un fattore di rischio. La Regione, negli
anni passati, in collaborazione con le province, ha garantito una regolare azione di contenimento della
nutria, per una media di 60mila esemplari l' anno. Misure che si sono dimostrate efficaci, se non che in
particolari momenti dell' anno la diffusione della nutria sia fonte di preoccupazione. L' ordinanza 384,
pertanto, indica che il controllo delle nutrie sia effettuato vietando l' uso di veleni rodenticidi, così come
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altro metodo selettivo; utilizzando, invece, apposite gabbie trappola, od abbattendo le nutrie, da parte di
cacciatori nella normale attività venatoria; di agricoltori o da parte di volontari di associazioni venatorie,
o di coadiutori abilitati della Provincia. "Anche i cittadini minacciati personalmente o per quel che
riguarda i propri beni  recita l' ordinanza  potranno abbattere le nutrie, purché sia fatto senza l' utilizzo
di armi da fuoco e senza procurare inutili sofferenze agli animali. Rispettando le vigenti leggi, in merito
allo smaltimento delle carcasse." Ti potrebbero interessare anche:
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Bondeno, ordinanza per contrastare il problema
nutrie

BONDENO Un' ordinanza per venire incontro
alle esigenze delle autorità competenti sulla
sicurezza idraulica, per limitare la diffusione di
nutrie sul territorio.
L' ha firmata Alan Fabbri, come ultimo atto da
sindaco del Comune di Bondeno. Perché la
diffusione della nutria sul territorio è un
problema serio, che si rileva nel territorio
matildeo e non solo.
Un animale che le normative considerano una
specie nociva e infestante, con la competenza
del suo contenimento passata dalle province ai
comuni. Il roditore non ha nemici naturali nell'
habitat ferrarese, ed ogni femmina è in grado
di dare alla luce fino a 13 cuccioli. Soprattutto,
le nutrie, che si trovano lungo i corsi d' acqua,
hanno l' abitudine di scavare le tane anche
nelle arginature dei fiumi (così come tassi,
volpi e istrici).
Un grosso problema per un territorio ferrarese
che, per il 40%, è posto sotto il livello del
mare. Per questo motivo, al di là dei normali
piani di contenimento dell' espansione di
questa specie, l '  ordinanza prevede una
straordinaria riduzione del numero di nutrie.
«G l i   e n t i   p r e p o s t i   a l l a   v i g i l a n z a   e
manutenzione delle arginature (consorzi di
bonifica, servizi tecnici di bacino, Aipo)  osserva il comandante del Corpo intercomunale di polizia
municipale, Stefano Ansaloni, che coordina anche la Protezione civile dell' Alto Ferrarese  hanno più
volte segnalato come si siano resi necessari interventi tecnici, anche in via d' urgenza, per riparare le
falle causate dalle gallerie scavate da questi animali. Rischiando, diverse volte, incidenti di una certa
rilevanza».
Secondo il rapporto della Commissione tecnicoscientifica incaricata di indagare sul collasso dell'
argine del fiume Secchia, il 19 gennaio dello scorso anno, appare "verosimile" una corresponsabilità
delle tane di questi animali nello smottamento. Il reticolato di gallerie creato dai roditori è situato spesso
in prossimità di strade e costituisce, perciò, un fattore di rischio. La Regione, negli anni passati, in
collaborazione con le province, ha garantito una regolare azione di contenimento e le misure adottate si
sono dimostrate efficaci, ma in particolari momenti dell' anno la forte diffusione della nutria è fonte di
preoccupazione.
L' ordinanza in questione (numero 384) indica che il controllo delle nutrie sia effettuato vietando l' uso di
veleni rodenticidi; utilizzando, invece, apposite gabbie trappola, od abbattendo le nutrie, da parte di
cacciatori, agricoltori, volontari di associazioni venatorie, o soggetti abilitati della Provincia. «Anche i
cittadini minacciati personalmente o nei propri beni  recita l' ordinanza  potranno abbattere le nutrie,
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senza armi da fuoco e senza procurare inutili sofferenze agli animali. Rispettando le vigenti leggi, in
merito allo smaltimento delle carcasse».
Mirco Peccenini.
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BONDENO LO POSSONO FARE ANCHE I PRIVATI PURCHÉ NON PROCURINO INUTILE
SOFFERENZE AGLI ANIMALI.

Via libera all'uccisione delle nutrie

SCAVANO cunicoli negli argini e non hanno
nemici naturali nell' habitat ferrarese. Sono i
roditori più temuti di una terra di fiumi. A
Bondeno,  adesso  le  nut r ie  s i  possono
abbattere. Anche i privati che si sentono
minacciati personalmente o per quel che
riguarda i propri beni, lo possono fare.
«Purché si legge nell' ordinanza sia fatto
senza l' utilizzo di armi da fuoco e senza
procurare inutil i  sofferenze agli animali.
Rispettando le vigenti leggi, in merito allo
smaltimento delle carcasse». Una novità,
scritta nero su bianco, in una delle ultime
ordinanze firmate da Alan Fabbri che apre
così alla possibilità di mettere in atto un piano
straordinario per il contenimento della nutria,
pericolosa per la sicurezza idraulica delle
arginature dei fiumi. «Perché spiegano dal
Municipio la diffusione della nutria sul territorio
è un problema serio, che si rileva nel territorio
matildeo, ma anche in altri comuni della
provincia». L' ordinanza 384, pertanto, indica
che il controllo delle nutrie sia effettuato
vietando l' uso di veleni rodenticidi, così come
altro metodo selettivo. Un animale che le normative considerano una «specie nociva e infestante» con la
competenza del suo contenimento passata dalle Province ai Comuni, i quali possono però ancora
contare sull' appoggio dell' ente provinciale. Ad ogni gravidanza danno alla luce 13 cuccioli e soprattutto
le nutrie, che frequentano i corsi d' acqua, hanno l' abitudine di scavare le tane anche nelle arginature
dei fiumi così come tassi, volpi e istrici. L' ordinanza a questo punto prevede una straordinaria riduzione
del numero di nutrie.
«Gli enti preposti alla vigilanza e manutenzione delle arginature, ovvero consorzi di bonifica, servizi
tecnici di bacino, Aipo spiega il comandante del Corpo intercomunale di polizia municipale, Stefano
Ansaloni, che coordina anche la Protezione civile dell' Alto Ferrarese hanno più volte segnalato come si
siano resi necessari interventi tecnici, anche in via d' urgenza, per riparare le falle causate dalle gallerie
scavate da questi animali. Rischiando, diverse volte, incidenti di una certa rilevanza».
Claudia Fortini.

13 gennaio 2015
Pagina 16 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
consorzi di bonifica

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Bondeno.

Anche Bondeno dichiara guerra alle nutrie
Firmata ordinanza di contenimento della specie considerata nociva per il territorio.

Bondeno. Un piano straordinar io per  i l
contenimento della nutria, pericolosa per la
sicurezza idraulica delle arginature dei fiumi.
E' quanto dispone l' ordinanza numero 384 del
Comune di Bondeno, l' ultima in ordine di
tempo firmata da Alan Fabbri, quando era
ancora in carica come sindaco. Perché la
diffusione della nutria sul territorio è un
problema serio, che si rileva nel territorio
matildeo, ma anche in altri comuni della
provincia. Un animale che le normative
considerano una specie nociva e infestante,
con la competenza del suo contenimento
passata dalle Province ai Comuni, i quali
possono però ancora contare sull' appoggio
dell' ente provinciale. Il roditore, infatti, non ha
nemici naturali nell' habitat ferrarese, e ogni
femmina è in grado di fare registrare un
incremento riproduttivo di circa 13 cuccioli.
Soprattutto, le nutrie, che frequentano i corsi d'
acqua, hanno l' abitudine di scavare le tane
anche nelle arginature dei fiumi (così come
tassi, volpi e istrici). Un grosso problema per
un territorio ferrarese che, per il 40%, è posto
sotto il livello del mare. Per questo motivo, al
di là dei normali piani di contenimento dell'
espansione di questa specie, l' ordinanza
prevede una straordinaria riduzione del
numero di nutrie. "Gli enti preposti alla vigilanza e manutenzione delle arginature (consorzi di bonifica,
servizi tecnici di bacino, Aipo)  osserva il comandante del Corpo intercomunale di polizia municipale,
Stefano Ansaloni, che coordina anche la Protezione civile dell' Alto Ferrarese  hanno più volte
segnalato come si siano resi necessari interventi tecnici, anche in via d' urgenza, per riparare le falle
causate dalle gallerie scavate da questi animali. Rischiando, diverse volte, incidenti di una certa
rilevanza". Secondo il rapporto della Commissione tecnicoscientifica incaricata di indagare sul collasso
dell' argine del fiume Secchia, il 19 gennaio dello scorso anno, è "verosimile che il collasso si sia
verificato per effetto dell' interazione tra piena del fiume e l' articolato sistema di tane di animali
selvatici". Tale reticolato di gallerie è situato spesso in prossimità di vie di comunicazione stradale e
costituisce, perciò, un fattore di rischio. La Regione, negli anni passati, in collaborazione con le
province, ha garantito una regolare azione di contenimento della nutria, per una media di 60mila
esemplari l' anno. Misure che si sono dimostrate efficaci, se non che in particolari momenti dell' anno la
diffusione della nutria sia fonte di preoccupazione. L' ordinanza 384, pertanto, indica che il controllo
delle nutrie sia effettuato vietando l' uso di veleni rodenticidi, così come altro metodo selettivo;
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utilizzando, invece, apposite gabbie trappola, o abbattendo le nutrie da parte di cacciatori nella normale
attività venatoria; di agricoltori o da parte di volontari di associazioni venatorie o di coadiutori abilitati
della Provincia. "Anche i cittadini minacciati personalmente o per quel che riguarda i propri beni  recita
l' ordinanza  potranno abbattere le nutrie, purché sia fatto senza l' utilizzo di armi da fuoco e senza
procurare inutili sofferenze agli animali. Rispettando le vigenti leggi, in merito allo smaltimento delle
carcasse".
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#italiasicura: partiti lavori per 700 milioni in 450
cantieri contro frane e alluvioni

"Abb iamo cen t ra to   i l   p r imo  ob ie t t i vo ,
superandolo di 100 milioni: sono stati aperti
nel 2014, da giugno a dicembre, 450 cantieri
per circa 700 milioni di euro in tutta Italia per la
prevenzione del rischio idrogeologico, grazie
al lavoro di squadra che sta impegnando
ormai nell' azione di controllo e monitoraggio e
sblocco di opere incagliate anche da decenni,
tutto lo Stato, a partire dal Ministero dell'
Ambiente e dai Presidenti di Regione nominati
Commissari di Governo. Abbiamo oggi un
database finalmente chiaro di ciò che serve all'
Italia per ridurre i suoi immensi rischi di frane e
alluvioni. Le Regioni con le autorità di bacino e
la protezione civile ci hanno consegnato circa
5200 opere per un fabbisogno di 19 miliardi di
euro. Ma i ritardi nelle progettazioni sono
notevolissimi e appena un 15% di progetti
sono già esecutivi e cantierabili e riguardano
opere urgenti che finanziamo, da Genova a
Milano, da Firenze a Cagliari". Così Erasmo D'
Angelis, Capo di #italiasicura, ha tracciato il
bilancio dei primi sei mesi di lavoro della
Struttura di missione di Palazzo Chigi contro il
d issesto   id rogeo log ico  ne l  corso de l l '
audizione odierna in Commissione Ambiente
al Senato. "E'  f inalmente iniziata  la più
impor tan te  e  u rgen te  ope ra  pubb l i ca
annunciata da decenni e che questo Governo ha messo in cima alla sua agenda. Non illudiamoci. Non
c' è nessuna bacchetta magica. Servono sei o sette anni per ricostruire e rafforzare la tenuta di aree in
dissesto, arginare la violenza di nubifragi, imparare a difenderci. Ma ce la faremo mettendo da parte
disorganizzazione, fatalità e rassegnazione. Stiamo compiendo finalmente quel salto culturale che serve
all' Italia: pianificare la sicurezza 365 giorni l' anno, con un lavoro che impegna tutti i livelli della pubblica
amministrazione, ma che riguarda anche tutti noi cittadini. Lo dobbiamo innanzitutto alle vittime e a chi
ha subito danni che ammontano ad oltre 4 miliardi solo nelle alluvioni degli ultimi 12 mesi  ha
proseguito D' Angelis in Commissione ambiente al Senato  Ma deve essere molto chiaro a tutti che la
prima opera di prevenzione è la fine di ogni abuso, una buona pianificazione urbanistica e una buona
manutenzione ordinaria del territorio". Tweet.

12 gennaio 2015 Governo Italiano
#ITALIASICURA
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Dissesto idrogeologico, "Aperti nel 2014 450 cantieri
per 700 milioni di euro"

"Abb iamo cen t ra to   i l   p r imo  ob ie t t i vo ,
superandolo di 100 milioni: sono stati aperti
nel 2014, da giugno a dicembre, 450 cantieri
per circa 700 milioni di euro in tutta Italia per la
prevenzione del rischio idrogeologico". Così
E rasmo  D '  Ange l i s   ,   r esponsab i l e   d i
#italiasicura , struttura di missione di Palazzo
Chigi contro il dissesto idrogeologico, ha
tracciato il bilancio dei primi sei mesi di lavoro
nel corso dell' audizione in Commissione
Ambiente al Senato del 12 gennaio. "Questo è
avvenuto  ha proseguito D' Angelis  grazie al
lavoro di squadra che sta impegnando nell'
azione di controllo e monitoraggio e sblocco di
opere (alcune incagliate anche da decenni),
ormai tutto lo Stato, a partire dal Ministero dell'
Ambiente e dai Presidenti di Regione nominati
Commissari di Governo. Abbiamo oggi un
database finalmente chiaro di ciò che serve all'
Italia per ridurre i suoi immensi rischi di frane e
alluvioni". Riferendosi ai progetti presentati il 4
d i c emb r e   d a l l e   R eg i o n i   a i   f i n i   d e l l '
elaborazione del piano "di sette anni", D'
Angelis ha detto (allargando fra l' altro di milto,
circa 4 miliardi in più, il valore dsei progetti
presentati): "Le Regioni con le autorità di
bac ino e   la  pro tez ione c iv i le  c i  hanno
consegna to  c i r ca  5 .200  opere  per  un
fabbisogno di 19 miliardi di euro. Ma i ritardi nelle progettazioni sono notevolissimi e appena un 15% di
progetti sono già esecutivi e cantierabili e riguardano opere urgenti che finanziamo, da Genova a
Milano, da Firenze a Cagliari". "È finalmente iniziata  ha proseguito il capo di #italiasicura  la più
importante e urgente opera pubblica annunciata da decenni e che questo Governo ha messo in cima
alla sua agenda. Non illudiamoci. Non c' è nessuna bacchetta magica. Servono sei o sette anni per
ricostruire e rafforzare la tenuta di aree in dissesto, arginare la violenza di nubifragi, imparare a
difenderci. Ma ce la faremo mettendo da parte disorganizzazione, fatalità e rassegnazione. Stiamo
compiendo finalmente quel salto culturale che serve all' Italia: pianificare la sicurezza 365 giorni l' anno,
con un lavoro che impegna tutti i livelli della pubblica amministrazione, ma che riguarda anche tutti noi
cittadini. Lo dobbiamo innanzitutto alle vittime e a chi ha subito danni che ammontano ad oltre 4 miliardi
solo nelle alluvioni degli ultimi 12 mesi  ha proseguito D' Angelis in Commissione ambiente al Senato 
Ma deve essere molto chiaro a tutti che la prima opera di prevenzione è la fine di ogni abuso, una
buona pianificazione urbanistica e una buona manutenzione ordinaria del territorio".

Alessandro Arona

12 gennaio 2015 ilsole24ore.com
#ITALIASICURA
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Quintali di rifiuti tossici gettati nel Canal Bianco
Goro, qualcuno nella notte ha buttato in acqua oggetti di ogni genere Dalle lastre di
eternit alle batterie si arriva anche ad un motore fuoribordo.

GORO È stato un autentico atto criminale
buttare nel Canal Bianco a Goro quintali di
materiale inquinante, tanto che le forze dell'
ordine stanno portando avanti tutte le indagini
del caso. Ad accorgersene alcuni pescatori
che  hanno  da to   sub i to   l '   a l l a rme .  Da
sottolineare che gran parte del materiale è
costituito da lastre di eternit probabilmente di
un vecchio manufatto, ma nell' acqua è stato
gettato anche un motore fuoribordo, un paio di
batterie, sanitari, bici: tutto materiale altamente
inquinante e sembra quasi impossibile che
qualcuno sia stato capace di un simile gesto.
Nella mattinata di ieri sul posto sono arrivati
anche i carabinieri del comando di Goro che
altro non hanno potuto fare se non constatare
con un certo stupore e tanta indignazione la
veridicità della segnalazione. Ricordiamo che
le acque del Canal Bianco passata l' idrovora
"Romanina" (lontana non più di 50 metri da
dove è stato svessato il materiale), defluiscono
nella vicina Sacca di Goro. E qui l' ennesimo
paradosso considerato che si è andati ad
inquinare lo stesso posto che dà da vivere alla
popolazione ma soprattutto il posto dove si
lavora. Il problema non è di facile soluzione.
Purtroppo, infatti, una piccolissima parte della
popolazione continua a non avere alcun rispetto del territorio e piuttosto che chiamare gli addetti alla
raccolta (che arrivano a casa e portano via i rifiuti in maniera del tutto gratuita), preferiscono
inspiegabilmente caricare tutto sui mezzi e gettare quindi la merce in acqua. Del problema è stato
investita l' amministrazione comunale e l' assessore Sergio Ferrari ha dato incarico all' ufficio tecnico di
programmare la bonifica del fondali. Un' operazione che costerà migliaia di euro, e a rimetterci saranno
ancora una volta tutti i cittadini.
Odino Passarella ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Subito iniziata la pulizia del Canal Bianco
A Goro gli uomini del Consorzio di Bonifica Pianura al lavoro per recuperare i rifiuti
tossici.

GORO È iniziata a tempo di record la bonifica
delle acque del Canal Bianco da parte del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferraradopo
lo svessamento di  quintal i  d i  mater iale
inquinante.
Dalle acque è emerso di tutto, un motore
fuoribordo, batterie, un tosaerba, biciclette,
attrezzi per la pesca, sanitari, pneumatici. Per
quanto riguarda l' eternit il recupero è più
problematico, nei prossimi giorni si valuterà
come fare.  Le acque del  Canal  Bianco
defluiscono nella Sacca di Goro con tutto
quel lo che questo comporta.  A Goro  i l
problema dei rifiuti sia terra che in mare non è
mai stato risolto, probabilmente è mancata la
volontà e una strategia ben precisa, ora senza
tanti giri di parole la situazione è sfuggita di
mano ed è completamente fuori controllo e
non si vede come sia possibile risolvere il
problema se non affrontandolo di petto con un
dec i sa  ope ra  d i   r ep ress ione .  Ques to
comportamento a quanto pare non sarebbe di
poche persone ed è evidente che siamo di
f ronte ad un problema gigantesco che
coinvolge centinaia di cittadini. Basta fare il
punto delle discariche abusive. Oggi il Canal
Bianco, nei giorni scorsi è stata la volta della
discarica abusiva in via dell' Agricoltura, per non parlare dei contenitori al porto, dell' eternit
abbandonato nella ciclabile Belvedere che dalla spiaggina costeggia la Sacca fino a Gorino, dei
sacchetti di rifiuti e di ingombranti abbandonati lungo l' argine del Po. Insomma una situazione
drammatica e di non facile soluzione, per troppi anni si è lasciato fare e adesso non è semplice
riprendere in mano la situazione. A preoccupare ulteriormente, l' arrivo della raccolta porta a porta nel
corso di quest' anno. In generale, anche nelle altre realtà, è stato difficile abituare i cittadini e a Goro la
strada, visti i precedenti, sembra in salita.
Odino Passarella.
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Ordinanza anti nutrie

Aumenta in modo esponenziale e incontrollato
la presenza di nutrie. L' alta proliferazione, i
bassi indici di mortalità naturale e l' assenza di
animali predatori, accrescono il problema che
sta creando danni all' agricoltura e rischi
idraulici: le tane scavate negli argini di fiumi o
canali provocano erosioni e falle anche nell'
oasi dell' argentano. Quindi pericolo per la
circolazione stradale e preoccupazioni per la
fauna protetta nonchè per la salute pubblica.
Considerato poi che la competenza è passata
dalle Regioni e Provincie ai Comuni, Il sindaco
Antonio Fiorentini ha emesso con urgenza un'
ordinanza per contenere il fenomeno.
Quindi, sino al 30 aprile, ha autorizzato la
cattura o l' abbattimento attraverso gabbie
trappola o armi da sparo. Sono vietati i veleni.
Coinvolti anche l' Unione Valli e Delizie, Parco
Delta del Po, Consorzio Bonifica Renana,
forze di polizia, Corpo Forestale, Guardie eco
zoofile, Protezione civile, agricoltori, cacciatori,
associazioni di volontariato.
n. m.

14 gennaio 2015
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BONDENO UNA RECENTE ORDINANZA PERMETTE AI PRIVATI DI UCCIDERE I
RODITORI, MA SUL PROVVEDIMENTO È BUFERA.

«Si è data alle nutrie la colpa dell' incuria degli
argini»

ALL' INDOMANI dell '  ordinanza che, sul
territorio di Bondeno, apre non solo alla caccia
ma dà anche ai privati la possibilità di uccidere
le nutrie, si scatena il putiferio. Dal mondo
politico, ai commenti dei cittadini sul social
network, alla voce del mondo ambientalista. La
postilla che più scatena gli animi, è che le
nutrie possono essere uccise «Purché si legge
nell' ordinanza  sia fatto senza l' utilizzo di
armi da fuoco e senza procurare  inut i l i
sofferenze agli animali. Rispettando le vigenti
leggi ,   in  mer i to  a l lo  smal t imento del le
carcasse». Apriti cielo. «Mi sembra tanto una
crociata crudele contro una specie alla quale si
stanno attribuendo tutte le responsabilità dell'
incuria dei nostri argini». Tuona Ilaria Faroni,
consigliere comunale del Pd e solleva sull'
argomento non poche perplessità: «Vorrei
sapere  dice  in che modo le uccideranno. A
mani nude forse? Quali sono i metodi delle
dolci morti? E chi vigilerà sulle modalità dell'
operazione per evitare i rischi di incidenti?». Il
consigliere del Pd ne è convinta: «È riduttivo
liquidare così il problema della manutenzione
degli argini e dei corsi d' acqua. Auspico che ora le campagne non di riempiano di gente armata, ma
che ogni operatore venga schedato' e le forze del' ordine possano sapere in ogni momento chi è sul
territorio e cosa sta facendo, in modo che ci sia un controllo degli abbattimenti, che avvengano
effettivamente senza crudeltà e che gli smaltimento siano conformi alla norma». Ambientalista da
sempre, Nelson Zagni è un fiume in piena. E impugna la legge n. 216/2014 per spiegarsi: «La legge
dello Stato, recepita in fretta dalla nostra Regione ovviamente spinta da cacciatori e agricoltori, con
motivazioni inventate incalza Zagni recita esattamente l' opposto di quanto dice l' ordinanza dell' ex
sindaco del comune di Bondeno, ovvero che i piani di controllo comunali potranno coinvolgere solo
cacciatori autorizzati, personale della protezione civile e di vigilanza del reticolo idrografico». «Poi
esiste il problema smaltimento fa notare Zagni : dovrebbero essere portate all' inceneritore. E voglio
vedere chi pagherebbe per incenerirle. Tra le voci che si alzano anche quelle relative agli aspetti
scientifici: «Non è vero  spiegano gli ambientalisti  che fanno delle gallerie: si limitano a fare buchi che
solitamente non vanno oltre al metro e mezzo». Claudia Fortini.

FORTINI CLAUDIA
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«È stato un gesto del tutto strumentale»

È FINITA la guerra per la sicurezza ambientale
a Masi Torello?
Dal tono del comunicato dell' amministrazione
Bizzari dopo la visita dei giorni scorsi alla
centra le b iogas di  v ia Santa Ceci l ia   la
direzione sembrava quella, invece il Comitato
punta i piedi. «La visita all' impianto afferma il
presidente del sodalizio, Simonetta Renga
doveva segnare l' inizio di una collaborazione
costruttiva tra Comune, proprietà e Comitato,
invece ha assunto una funzione del tutto
strumentale. La visita alla centrale del 10
gennaio scorso e la buona volontà di comitato,
amministrazione e impresa, purtroppo non
fanno venire meno le criticità connesse all'
insediamento».
INSOMMA secondo il Comitato il resoconto
dell' iniziativa fatta dalle varie testate ferraresi
«non rappresenta correttamente gli obiettivi e
la natura del Comitato.
P a r i m e n t i   n o n   s o n o   c o r r e t t ame n t e
rappresentate le opinioni del Comitato in
relazione alla visita alla centrale». E arriva la
presa di distanze dal l '  amministrazione
Bizzari: «Il Comitato non ha mai inteso mettere in atto guerre di trincea, ha semplicemente perorato un
controllo di sostenibilità ambientale delle scelte di politica industriale compiute a Masi Torello. Inoltre, in
relazione alla visita del 10 gennaio, il Comitato si riserva di comunicare le proprie valutazioni. Il
Comitato ribadisce, in particolare, la situazione di disagio creata al paese di Masi Torello dall' apertura
della centrale.
L' aumento di traffico nel periodo di carico delle trincee, le esalazioni maleodoranti, l' aumento di insetti,
volatili e roditori in prossimità della centrale, l' inquinamento delle falde acquifere e del terreno derivante
dallo spargimento del digestato, le emissioni di gas di scarico del motore della centrale: queste sono
solo alcune delle problematiche create dalla installazione dell' impianto». Altro che segnali di pace. Il
Comitato vuole marcare stretta la proprietà dell' impianto e «auspica che il Comune continui l' attività di
sorveglianza della centrale e del pieno rispetto della normativa in materia ambientale. Il Comitato
auspica altresì che il Comune e la proprietà vogliano riprendere i colloqui, a suo tempo interrotti, per l'
attuazione di un organismo paritetico di controllo della centrale, formato dalla proprietà e dai cittadini. Il
cammino di accettazione della centrale da parte del paese di Masi Torello è, dunque, ancora molto
lungo e lastricato di difficoltà. «È vero conclude Simonetta Renga che litigare stanca, quando la lite è
fine a se stessa, ma quando in ballo c' è la qualità della vita delle persone l' energia diventa infinita».
Franco Vanini.
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il programma di controllo.

Nutrie, è finita la tregua Riprende la lotta ai roditori

Da agosto in poi le nutrie hanno avuto buon
gioco, approfittando del vuoto normativo
intervenuto con la modifica della legge 157/92,
con cui sono state classificate come animali
infestanti al pari di topi e ratti, ma con le attività
di controllo e contenimento passate in carico
dalle Province ai Comuni. Lo stallo sta per
terminare e la lotta ai roditori riprendere.
«È un tema delicato  spiega Nicola Rossi,
vicepresidente della Provincia  visti i problemi
che le nutrie causano all' agricoltura e agli
argini per via delle tane che scavano. Abbiamo
messo in campo un percorso condiviso con la
Prefettura e con il supporto dei consorzi di
bonifica: i Comuni non sono soli».
Cinque (Ro, Bondeno, Codigoro, Jolanda e
Argenta) hanno già emesso le ordinanze con
cui fino alla primavera si porterà avanti la
limitazione della specie, altri ne seguiranno. «Il
controllo è fondamentale, il 40% del territorio
provinciale è sotto il livello del mare e sono
consistenti i problemi di tenuta degli argini»,
sostiene Renato Finco (Provincia). Le tane
verranno monitorate, lungo i sentieri dei
principali corsi d' acqua. E l' abbattimento?
Solo mediante cattura con gabbietrappole e
successiva soppressione, oppure attraverso l'
uccisione diretta con arma da fuoco esclusivamente da parte di coadiutori abilitati dalla Provincia, da
volontari delle associazioni venatorie, dagli agricoltori in possesso di porto d' armi nel perimetro dell'
azienda.
Tutti dovranno operare attraverso il sistema informatico che consente alle forze dell' ordine di sapere
sempre chi sta sparando e dove. Qualsiasi maltrattamento sarà perseguito penalmente, mentre lo
smaltimento delle carcasse dovrà avvenire secondo le prescrizioni dell' Asl.
«Facciamo tutto quel che è possibile, nel rispetto dell' animale  dice il comandante della polizia
provinciale Claudio Castagnoli  ed è in preparazione un' applicazione con cui i cittadini potranno
segnalare direttamente le tane». Intanto, i Comuni si mettono al lavoro. «Per i danni delle nutrie  spiega
il sindaco di Ro, Antonio Giannini  in passato ho dovuto chiudere un tratto di strada dopo il cedimento
di una sponda», mentre l' assessore di Codigoro Giuseppe Baiocato mette in evidenza i danni alle
colture. «Già tanti cittadini ci hanno chiesto di intervenire  aggiunge Mauro Ansaloni, comandante della
polizia municipale di Bondeno  e c' è qualcuno che perfino ha le nutrie che gli circolano in giardino».
Fabio Terminali.
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masi torello  la centrale a biogas.

Il comitato: non abbassare la guardia

MASI TORELLO In merito alle ultime vicende
riguardanti la centrale a biogas di Masi
Torello, interviene il comitato per lo sviluppo
sosten ib i le  de i  Masi   (pres ieduto da l la
professoressa Simonetta Renga): «Il Comitato
non ha mai inteso mettere in atto guerre di
trincea  si legge nel comunicato  , esso ha
semplicemente perorato un control lo di
sostenibilità ambientale delle scelte di politica
industriale. Inoltre, in relazione alla visita del
10  genna io ,   i l  Com i t a to   s i   r i se r va  d i
comunicare le proprie valutazioni. Il Comitato
ribadisce  prosegue la nota  la situazione di
disagio creata al paese dall' apertura della
centrale. L' aumento di traffico nel periodo di
carico delle trincee, le esalazioni maleodoranti,
l '  aumento di insetti, volati l i  e roditori  in
prossimità della centrale, l' inquinamento
derivante dallo spargimento del digestato, le
emissioni di gas di scarico del motore della
centrale: queste sono solo alcune delle
problematiche create dalla installazione dell'
impianto. Il Comitato auspica che il Comune
continui l' attività di sorveglianza della centrale.
I l  Comitato auspica che  i l  Comune e  la
proprietà vogliano riprendere i colloqui, a suo
tempo interrott i ,  per  l '  at tuazione di  un
organismo paritetico di controllo della centrale, formato dalla proprietà e dai cittadini».
(m.puli.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Caccia aperta alle nutrie a colpi di ordinanze
comunali

L' AZIONE per limitare i danni provocati dalle
nutrie nel territorio passa attraverso un'
ordinanza. Sono già 5 i comuni ad averne fatto
ricorso: Ro, Bondeno, Codigoro, Jolanda e
Argenta a cui ne seguiranno altre, tutte in
scadenza tra aprile e maggio. «L' intento dice
il sindaco Nicola Rossi (foto), sindaco di
Copparo e vice presidente del Consiglio
provinciale è di dare un segnale nel percorso
di risoluzione del problema.
Nell' agosto scorso, dopo la modifica della
legge 157 del '92, il tema ci ha coinvolti sia
sotto il profilo dell' agricoltura che idraulico. La
risposta dei sindaci, tramite ordinanze uniformi
e temporanee, r ientra in un percorso di
continuità da qui ai prossimi mesi». Fra le
modalità di controllo previste nelle ordinanze,
c' è il divieto di «uso di veleni e rodenticidi,
così come ogni altro metodo non selettivo». Il
controllo, inoltre, «potrà avvenire mediante
cattura con gabbietrappole e successiva
s o p p r e s s i o n e   o p p u r e   a t t r a v e r s o   l '
abbattimento diretto con arma da fuoco,
esclusivamente da parte di coadiutori abilitati
dalla Provincia, da volontari delle associazioni venatorie, dagli agricoltori in possesso di porto d' armi
nell' azienda agricola in proprietà o in conduzione. Tutte le figure abilitate all' abbattimento con arma da
fuoco dovranno operare attraverso il sistema informatico che consente a tutte le forze di polizia,
nazionali e locali, di sapere sempre chi stia operando e in quale parte del territorio comunale».
ULTERIORE punto in ordinanza riguarda il monitoraggio delle tane lungo i corsi d' acqua indicati dagli
enti di gestione, attraverso la collaborazione di volontari della Protezione civile e venatori. «Il 40% del
territorio provinciale dice Renato Finco, responsabile Po agricoltura sostenibile, caccia e aree protette è
sotto il livello del mare. Le tane delle nutrie hanno una lunghezza da uno a cinque metri, e hanno un
diametro di circa trenta, cinquanta centimetri». Fra un paio di settimane sarà inoltre messo a punto un
sistema informatico tramite il quale i cittadini potranno inviare fotografie per segnalare i danni causati
dai roditori. Nelle ordinanze, infatti, c' è il riferimento ai pericoli derivanti dalla presenza dagli animali,
«poiché lo scavo di gallerie utilizzabili come siti di riproduzione della nutria, così come per altre specie
quali volpi, tassi e istrici, ha provocato la progressiva erosione di molte arginature pensili con rilevanti
conseguenti rischi idraulici». Infine, nelle ordinanze si ribadisce che «qualsiasi maltrattamento degli
animali sarà perseguito penalmente». Giuseppe Malaspina.

MALASPINA GIUSEPPE
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codigoro.

Emergenza nutrie, le regole per la cattura

CODIGORO Anche nel territorio comunale di
Codigoro è emergenza nutria.
E per farvi fronte, nei giorni scorsi è stata
emanata una specifica ordinanza sindacale in
tema di controllo della popolazione della nutria
che, per la prolificità e per la tipologia di tane a
tunnel in cui si ripara, determina gravi danni
alle sponde dei numerosi corsi d' acqua che
solcano in territorio comunale.
Mettendo a rischio la stabilità delle sponde con
i l   l o r o   c o n s e g u e n t e   c o l l a s s o   c h e
provocherebbe l' inondazione di un territorio
posto per almeno il 40% sotto il livello del
mare. Per questo  l '  ordinanza contiene
specifiche indicazioni, vietando l' uso di veleni,
sulla cattura delle nutrie mediante gabbie
trappola e per la loro successiva eliminazione.
Tale att ività potrà essere effettuata dai
coadiutori già abilitati dalla Provincia, dal
persona le  de l la  Pro tez ione c iv i le ,  da l
personale dell' Ente di gestione per i Parchi e
la Biodiversità  Delta del Po, dal personale
degli Enti delegati alla tutela delle acque
(Consorzi di Bonifica, Servizi Tecnici di
Bacino), nonché da parte degli agricoltori nelle
aziende agricole in proprietà o in conduzione.
Nell' ordinanza è anche prevista l' attività di
abbattimento diretto delle nutrie con arma da fuoco da parte dei cacciatori, dei coadiutori abilitati dalla
Provincia, dei volontari delle associazioni venatorie, degli agricoltori e degli operatori coadiutori già
abilitati dalla Provincia che possono intervenire, coordinati dalle forze di polizia, previo avviso ai
soggetti gestori dei fondi e del reticolo idrografico. L' ordinanza avrà valore ed efficacia fino al prossimo
27 aprile, per consentire all' istituendo Ente di area vasta, di subentrare a pieno titolo nelle funzioni
precedentemente esercitate dalla Provincia.
Piergiorgio Felletti ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Nutrie, è finita la tregua Riprende la lotta ai roditori
Da agosto in poi le nutrie hanno avuto buon gioco, approfittando del vuoto normativo
intervenuto con la modifica della legge 157/92, con cui sono state classificate come
animali infestanti al pari di...

Da agosto in poi le nutrie hanno avuto buon
gioco, approfittando del vuoto normativo
intervenuto con la modifica della legge 157/92,
con cui sono state classificate come animali
infestanti al pari di topi e ratti, ma con le attività
di controllo e contenimento passate in carico
dalle Province ai Comuni. Lo stallo sta per
terminare e la lotta ai roditori riprendere. "È un
tema  de l i ca to      sp iega  N ico la  Ross i ,
vicepresidente della Provincia  visti i problemi
che le nutrie causano all' agricoltura e agli
argini per via delle tane che scavano. Abbiamo
messo in campo un percorso condiviso con la
Prefettura e con il supporto dei consorzi di
bonifica: i Comuni non sono soli". Cinque (Ro,
Bondeno, Codigoro, Jolanda e Argenta) hanno
già emesso le ordinanze con cui fino alla
primavera si porterà avanti la limitazione della
specie, altri ne seguiranno. "Il controllo è
fondamentale, il 40% del territorio provinciale
è sotto il livello del mare e sono consistenti i
problemi di tenuta degli argini", sostiene
Renato Finco (Provincia). Le tane verranno
monitorate, lungo i sentieri dei principali corsi
d' acqua. E l' abbattimento? Solo mediante
cattura con gabbietrappole e successiva
soppressione, oppure attraverso l' uccisione
diretta con arma da fuoco esclusivamente da
parte di coadiutori abilitati dalla Provincia, da volontari delle associazioni venatorie, dagli agricoltori in
possesso di porto d' armi nel perimetro dell' azienda. Tutti dovranno operare attraverso il sistema
informatico che consente alle forze dell' ordine di sapere sempre chi sta sparando e dove. Qualsiasi
maltrattamento sarà perseguito penalmente, mentre lo smaltimento delle carcasse dovrà avvenire
secondo le prescrizioni dell' Asl. "Facciamo tutto quel che è possibile, nel rispetto dell' animale  dice il
comandante della polizia provinciale Claudio Castagnoli  ed è in preparazione un' applicazione con cui
i cittadini potranno segnalare direttamente le tane". Intanto, i Comuni si mettono al lavoro. "Per i danni
delle nutrie  spiega il sindaco di Ro, Antonio Giannini  in passato ho dovuto chiudere un tratto di strada
dopo il cedimento di una sponda", mentre l' assessore di Codigoro Giuseppe Baiocato mette in
evidenza i danni alle colture. "Già tanti cittadini ci hanno chiesto di intervenire  aggiunge Mauro
Ansaloni, comandante della polizia municipale di Bondeno  e c' è qualcuno che perfino ha le nutrie che
gli circolano in giardino". Fabio Terminali.

15 gennaio 2015 lanuovaferrara.it
consorzi di bonifica

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Bonifiche. La Cassazione sull' onere della prova.

Il consorziato può contestare il piano di classifica

In base all' articolo 59 del Regio decreto
215/33,  i  consorzi di bonif ica, che sono
pe r sone   g i u r i d i c he   pubb l i c he ,   pe r   l '
adempimento dei loro fini istituzionali possono
imporre contributi ai proprietari dei beni situati
entro il perimetro del comprensorio, i quali
sono obbligati, in virtù dell' articolo 860 Codice
civile, a partecipare alla spesa necessaria per
l' esecuzione, la manutenzione e l' esercizio
delle opere in ragione del beneficio che
traggono dalla bonifica. Dal 2002 il relativo
contenzioso r ientra nel la g iur isdiz ione
tributaria.
L' assoggettamento al potere impositivo del
consorzio di bonifica presuppone, secondo gli
articoli 10 e 11 del Rd 215/33, la proprietà di
un immobile che sia incluso nel perimetro
consortile e che tragga dalle relative opere un
vantaggio, eventualmente generale, in quanto
comune a una pluralità di beni, o anche solo
potenziale, ma necessariamente diretto e
specifico e, cioè, idoneo a tradursi in una
qualità del fondo e in un incremento di valore,
mentre non è sufficiente un beneficio generico
relativo al complessivo territorio (così l '
orientamento del tutto consolidato, si vedano
tra le altre le sentenze della Cassazione 8960/96 e 8770/2009).
Tuttavia, mentre di regola nel contenzioso tributario spetta all' amministrazione finanziaria dimostrare l'
esistenza dei fatti costitutivi della pretesa tributaria azionata, l' approvazione del perimetro di
contribuenza  definito da alcune leggi regionali come piano di classificazione degli immobili o piano di
classifica del territorio  esonera il consorzio dall' onere di provare il beneficio in favore degli immobili in
esso compresi e determina l' insorgenza dell' onere, per il consorziato, di contestare specificamente il
vantaggio che il piano di riparto afferma esistere, deducendo l' illegittimità o l' incongruità del piano di
classifica (Cassazione, sentenza 9099/2012).
Nel sistema delineato dalle Sezioni Unite (sentenze 26009/2008 e 11722/2010), la contestazione del
piano di classifica da parte di un consorziato, in sede di impugnazione della cartella esattoriale emessa
per la riscossione dei contributi consortili, impedisce di ritenere assolto da parte del consorzio il proprio
onere probatorio e il giudice di merito deve procedere, secondo la normale ripartizione dell' onere della
prova, all' accertamento dell' esistenza di vantaggi fondiari immediati e diretti derivanti dalle opere di
bonifica per gli immobili di proprietà del consorziato. Decisiva, ai fini del "quantum" del contributo, è la
verifica della legittimità e congruità del "piano di classifica" con la precisa identificazione degli immobili
e dei relativi vantaggi diretti e immediati agli stessi derivanti dalle opere eseguite dal consorzio.
Tuttavia, mentre è pacifico che il contribuente non sia tenuto a impugnare il piano di classificazione
dinanzi al giudice amministrativo, ben potendo il giudice tributario avvalersi del suo potere di
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disapplicazione degli atti amministrativi generali in base all' articolo 7 del Dlgs 546/92 (Cassazione,
sentenza 21176/2014), dal punto di vista concreto è problematico individuare il contenuto della specifica
contestazione necessaria per ripristinare il normale regime probatorio. Il contribuente non può limitarsi a
dedurre genericamente la mancata prova del beneficio, dovendo, invece, allegare uno specifico fatto
positivo contrario o delle precise circostanze da cui possa desumersi il fatto dell' assenza di
qualsivoglia vantaggio per il fondo (ma non è stata reputata sufficiente l' allegazione, anche con l' ausilio
di una consulenza tecnica di parte, di un fenomeno di erosione nel fondo oggetto d' imposizione, come
ha detto la Cassazione con la sentenza 23220/2014).
Va, inoltre, sottolineato che, quando il consorziato contesti non la legittimità o l' esattezza del
provvedimento, ma solo l' inadempimento delle indicazioni in esso contenute ovvero la mancata
esecuzione delle opere previste o il cattivo funzionamento degli impianti, non viene meno la
presunzione del vantaggio diretto e immediato per il fondo e la presunzione della legittimità della
pretesa tributaria, per cui continuano a gravare sul consorziato sia l' onere di allegazione sia quello di
indicare e richiedere conseguentemente l' assunzione dei relativi mezzi di prova (Cassazione, sentenze
13167/2014, 9099/2012, 4671/2012).
© RIPRODUZIONE RISERVATA Francesca Picardi.
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Bilancione, nessun indizio di dolo
Gli elementi raccolti dai carabinieri escludono che l' incendio sia stato appiccato:
nessuno nella struttura prima del rogoDomani mattina l' inaugurazione del nuovo ponte
di Valle Lepri.

COMACCHIO. Domani al le 11.15 c'  è  l '
inaugurazione del nuovo ponte di Valle Lepri,
r e a l i z z a t o   n e l l '   amb i t o   d e i   l a v o r i   d i
adeguamento dell' Idrovia Ferrarese ai natanti
di V classe europea. La cerimonia si tiene sul
ponte in località Valle Lepri.
All '   inaugurazione di domattina saranno
present i :  T iz iano Tagl iani   (nel la  foto) ,
presidente della Provincia di Ferrara, e
Massimo Mastella, dirigente dei lavori pubblici
della Provincia.
Sono invitati l' assessore regionale trasporti e
infrastrutture, Raffaele Donini, il sindaco di
Comacchio, Marco Fabbri, e gli ingegneri
Paolo Ferrecchi (reti infrastrutturali, logistica e
sistemi mobil i tà della Regione), Alfredo
Brognara e Cristina Bianchi (servizio viabilità,
navigazione interna e portualità commerciale
della Regione), Andrea Peretti (servizio
tecnico di bacino), Galvani e Ettore Alberani
(Aipo).
COMACCHIO Per i carabinieri la questione è
chiusa; a meno che non scaturiscano altri
elementi,   le prove sinora raccolte dagli
investigatori evidenziano che è accidentale l'
incendio di uno dei bilancioni dislocati lungo l'
argine di Valle Fattibello.
La struttura è stata divorata dalle fiamme nella tarda serata di martedì. E, particolare molto importante,
sempre stando ai rilievi dei militari, i bilancioni non avrebbero ospitato nessuno nelle ore precedenti al
rogo.
Sulla vicenda esprime alcune considerazioni, tra l' altro, anche Rino Beltrami, uno dei cacciatori di valle
che il 3 gennaio scorso, a seguito di un atto di vandali, ha visto andare in fiamme la propria batana,
posizionata a pochi metri di distanza, lungo l' argine di Stazione Foce. «Sono sicuramente due fatti ben
distinti e non collegati tra loro  dichiara Beltrami , ma come è possibile che possano esplodere
spontaneamente due bombole del gas in pieno inverno?».
Secondo quanto trapelato, il costo di un bilancione si aggira sui 40/50mila euro per quelli in muratura e
intorno ai 2530mila euro per quelli in legno, ma è consuetudine venderli a quote. In questo modo i soci,
si suddividono le quote a 8 giorni, anziché a 7, in modo da beneficiare dei giorni festivi a rotazione dell'
uso del capanno.
«In genere nel bilancione si pesca, rispettando i tempi del fermo pesca in valle, si frigge il pesce e lo si
consuma spiega Beltrami  in compagnia di amici e parenti. È un luogo di aggregazione, ma anche di
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incontri per coppie che lo usano come luogo per appartarsi».
Anche Giulio Luciani è convinto che se c' è stato, «il corto circuito può essere partito dal generatore di
corrente che tutti i padelloni tengono all' esterno. Forse allora c' era qualcuno dentro?». Il titolare di un
altro bilancione, che preferisce non rivelare il nome, aggiunge che «è un fatto accidentale, perché quella
sera ero a cena con amici e non ho sentito il boato dell' esplosione, perché avevamo il generatore di
corrente acceso, ma quando siamo tornati in paese, verso mezzanotte  prosegue l' uomo , abbiamo
visto i pompieri impegnati a spegnere l' incendio e un gruppo di ragazzi senza giubbotto, tutti
infreddoliti nei paraggi». C' è chi propone di costruire tutti i bilancioni a norma con allacciamenti e
fognature, prendendo esempio da quelli costruiti lungo la foce del Reno tra Ravenna e Cesenatico.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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ARGENTA.

Canale Galvino,via ai lavori sul ponte

SONO PARTITI i lavori di consolidamento e
parziale rifacimento del ponte sul canale
Galvino, che si trova all '  incrocio tra Via
Cascine e Via Morari a San Biagio.
La struttura è collassata due anni fa, e il
traffico prima limitato a senso unico di marcia,
ora è stato interrotto.
L' arcata portante del ponticello è crollata a
causa d i  uno smot tamento del   ter reno
provocato dal peso dei camion carichi di
prodotti agricoli che vi transitano sopra. Il
cedimento ha provocato una frana che ha
trascinato con sé il materiale in muratura di
sostegno. Con l' apertura del cantiere la
circolazione è stata deviata su altre strade.
Il progetto rientra in un più ampio piano di
ripristino viario di altri ponti e interessa anche
quello di via Parata, a Porto Vallone, anch'
esso venuto g iù   ins ieme a par te  de l la
carreggiata.
Quindi di via Gramigna e Val Testa a Bando.
Costo complessivo circa 65mila euro.
Nando Magnani.

MAGNANI NANDO
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COMACCHIO TAGLIO DEL NASTRO PER L' OPERA DELL' IDROVIA COSTATA SEI
MILIONI DI EURO.

Valle Lepri, il ponte consegnato alla comunità
Porta sulla bonifica e sul Parco del delta: agevolerà agricoltori, turisti e residenti.

di FRANCO VANINI IL NUOVO ponte di Valle
Lepri è una realtà. L' importante struttura che
scavalca il canale navigabile della bonifica e
congiunge le valli del Mezzano con Comacchio
è stata inaugurata ieri mattina. È stata una
lunga attesa: la realizzazione del ponte,
costata 6 milioni di euro, era cominciata tre
anni fa, ma il cantiere subì uno stop imprevisto
perché la Pigaiani', la prima ditta costruttrice
aggiudicataria dell' appalto, fallì. L' azienda
che subentrò ( la Siteco' di Reggiolo,  in
provincia di Reggio Emilia) recuperò in parte il
tempo perduto, consegnando alla comunità un'
opera eccellente, molto attesa dal territorio.
HANNO tenuto a battesimo l' importante ponte
Valle Lepri il presidente e vicepresidente della
Provincia, Tiziano Tagliani e Nicola Rossi,
oltre al vicesindaco di Comacchio Denis
Fantinuoli, al sindaco di Ostellato (comune
con f inan te )  Andrea  March i ,   t ecn i c i   e
progettisti. «È un' opera bella e importante
commenta Tiziano Tagliani la prima che
inauguriamo inserita nel quadro dell' idrovia,
che sarà seguita tra un paio di mesi dal nuovo
ponte di Migliarino.
Era un' impellenza della comunità: il protrarsi dei lavori ha comportato dei disagi per i cittadini,
soprattutto gli agricoltori, la popolazione di Volania e i turisti che transitano per le valli del Mezzano
come soluzione alternativa alla Romea». Il vicesindaco Denis Fantinuoli ha un pensiero per un suo
predecessore: «L' ex sindaco di Comacchio Giglio Zarattini fu lungimirante dice si batté per il ponte,
fondamentale via d' accesso alle bonifiche e al Parco del delta del Po». «È una risposta concreta ai
bisogni del territorio interviene Nicola Rossi Un plauso ai tecnici della Provincia che, nonostante la
precarietà di questa fase di transizione, continuano a lavorare con grande professionalità».
Il sindaco di Ostellato Andrea Marchi si focalizza sul Mezzano: «L' INAUGURAZIONE del nuovo ponte
significa aprire al traffico civile il litorale, ma anche offrire un' infrastruttura di eccellenza per gli
agricoltori che insistono nelle Valli del Mezzano, una zona di circa 18.000 ettari». Il nuovo ponte di Valle
Lepri è a cinque campate di acciaio e cemento armato, per una lunghezza complessiva di 232 metri. Le
quattro campate laterali hanno una lunghezza di 42,50 metri, mentre quella centrale, a scavalco del
canale navigabile, ha una lunghezza di 62 metri. Il ponte precedente, in avanzato stato di degrado, è
stato demolito. La nuova infrastruttura consentirà il transito con imbarcazioni di quinta classe europea,
vale a dire le bettoline di maggiori dimensioni, per il trasporto delle merci.
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Corte di Appello di Bologna riconosce il beneficio di
bonifica per gli immobili della Provincia

Sentenza della Corte di Appello di Bologna:
riconosciuto il beneficio di bonifica per gli
immobil i  della Provincia di Piacenza . I l
comunicato stampa del Consorzio di Bonifica
di Piacenza Piacenza ( 19 gennaio 2015)  La
Corte di Appel lo di  Bologna r iunitasi  in
Camera d i  Consig l io  ha  recentemente
emanato una sentenza che ha sancito la piena
legittimità del contributo di bonifica imposto
dal Consorzio di Bonifica di Piacenza alla
Provincia di Piacenza in relazione ai numerosi
i mm o b i l i   d i   p r o p r i e t à   d e l l a   l o c a l e
amministrazione. Una decisione che risale ad
un contenzioso del periodo 19901999, ma che
sarà un riferimento assai rilevante a livello
giurisprudenziale per il futuro. La sentenza,
per la rilevanza dell' organo giudicante, per l'
ampiezza stessa del contenuto e soprattutto
per  l '  esaustivi tà del le sue motivazioni,
rappresenta al contempo una fondamentale ed
ulteriore tappa verso la definitiva conclusione
del la controversia r iguardante anche  i l
contributo di bonif ica per gli  immobil i  di
p r o p r i e t à   d e l   C omune   d i   P i a c e n z a .
Sottol ineato che, nel la gran parte degli
immobil i è stato riscontrato un concreto
beneficio connesso alla presenza di opere del
Consorzio di Bonifica o derivanti dall' attività
consortile, la Corte d' Appello bolognese ha escluso solamente per alcuni casi la sussistenza dei
presupposti impositivi negli immobili dell' amministrazione provinciale, immobili minori situati per lo più
nei comprensori extraurbani di Bobbio, Borgonovo e nel quartiere Galleana.
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Se il cadeau è uno spreco di denaro pubblico

del Consorzio di Bonifica di Piacenza, del
Direttore Generale Dr. Massimo Bonacini, dei
collaboratori tutti e mio personale formulo i
migliori auguri di Buon Natale e Felice Anno
Nuovo. Firmato Fausto Zermani, che del
Consorzio di Bonifica è il presidente. Ricambio
con ritardo gli auguri (vi confesso che nutro
una certa allergia per la consuetudine di
scambiarseli...) ma debbo essere sincero: non
sono riuscito ad apprezzare un simile regalo.
Subito mi sono chiesto e chiedo ora: ma
quanto  avete  speso? Da buon  ( fo rse)
giornalista inizio a documentarmi. Dal catalogo
on line della società editrice, La Tip.Le.Co
appunto, scopro che il cofanetto contiene una
prestigiosa pubblicazione anastatica (una
riproduzione di libri rari, ndr) delle pergamene
di Chiaravalle della Colomba conservate
presso l'Archivio di Stato di Parma. Il primo
volume contiene le presentazioni, i regesti,
l'elenco degli Abati e l'Indices Locorum. Il
secondo volume riporta le trascrizioni mentre i
rimanenti tre riproducono fotograficamente le
pergamene prese in esame. Il cofanetto
contiene anche un supporto multimediale dove
si possono consultare gli indici dei nomi in
formato word e Pdf. Una edizione prestigiosa,
dunque, culturalmente interessante, datata
2009. Cinque tomi per un totale di 1120 pagine, più un Dvd. E veniamo al prezzo: 400 euro. La
domanda sorge spontanea, non avendo naturalmente la presunzione che l'abbiano regalata solo a me,
oltretutto direttore di un quotidiano che non è mai stato tenero con il Consorzio di Bonifica e che non lo
sarà neanche in futuro: ma quanto avete speso? Spero in una vostra risposta che mi levi la convinzione
che avete gettato via pubblico denaro (o meglio, denaro dei contribuenti). Proviamo a simulare qualche
ipotesi. Consideriamo autorità cittadine, civili e militari, e responsabili delle principali associazioni
private, a spanne difficilmente saremo lontani dal centinaio di copie regalate. Consideriamo pure che su
una fornitura di un certo rilievo sia scattato lo sconto quantità e  ipotizzo sempre, naturalmente  i
cofanetti siano stati pagati 350 euro l'uno. Il totale ammonterebbe a 35mila euro. Temo che la cifra sia
superiore ma mi auguro di essere smentito, per il bene delle casse pubbliche. Quale che sia la spesa,
però, mi interrogo: era opportuno per un Ente che vive delle tasse pagate dai cittadini, contribuzioni tra
l'altro storicamente contestate da chi ritiene che ai residenti di Piacenza venga fatta pagare una doppia
imposizione (una dal Consorzio e una dal Comune) senza che dall'opera di bonifica i cittadini stessi
abbiano alcun beneficio? La risposta che mi do e che credo molti si daranno, è «no», decisamente
«no». Queste azioni di spreco delle risorse non fanno che dar merito a chi da anni si batte per un fisco
più equo e che chiede la riforma della Bonifica e l'eliminazione di carrozzoni che utilizzano gran parte
delle risorse per mantenere personale spesso abbondante e per fare regali natalizi assolutamente fuori
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luogo, considerati anche i tempi di difficoltà economica. Metto a disposizione la copia del volume che ho
ricevuto in regalo dal Consorzio di Bonifica a chi fosse eventualmente interessato all'acquisto: il ricavato
sarà devoluto in beneficenza. Emanuele Galba
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Consorzio, riconosciuto il beneficio di bonifica per gli
immobili del Piacentino
La Corte di Appello di Bologna ha emanato una sentenza che ha sancito la piena
legittimità del contributo di bonifica imposto dal Consorzio di Bonifica di Piacenza alla
provincia di Piacenza in relazione ai numerosi immobili di proprietà della locale
amministrazione.

La Corte di Appello di Bologna riunitasi in
Camera d i  Consig l io  ha  recentemente
emanato una sentenza che ha sancito la piena
legittimità del contributo di bonifica imposto
dal Consorzio di Bonifica di Piacenza alla
Provincia di Piacenza in relazione ai numerosi
i mm o b i l i   d i   p r o p r i e t à   d e l l a   l o c a l e
amministrazione. Una decisione che risale ad
un contenzioso del periodo 19901999, ma che
sarà un riferimento assai rilevante a livello
giurisprudenziale per il futuro. La sentenza,
per la rilevanza dell' organo giudicante, per l'
ampiezza stessa del contenuto e soprattutto
per  l '  esaustivi tà del le sue motivazioni,
rappresenta al contempo una fondamentale ed
ulteriore tappa verso la definitiva conclusione
del la controversia r iguardante anche  i l
contributo di bonif ica per gli  immobil i  di
proprietà del Comune di Piacenza. Annuncio
promozionale Sottolineato che, nella gran
parte degli immobili è stato riscontrato un
concreto beneficio connesso alla presenza di
opere del Consorzio di Bonifica o derivanti
dall' attività consortile, la Corte d' Appello
bolognese ha escluso solamente per alcuni
casi la sussistenza dei presupposti impositivi
neg l i   immob i l i   de l l '   ammin i s t r az i one
provinciale, immobili minori situati per lo più
nei comprensori extraurbani di Bobbio, Borgonovo e nel quartiere Galleana.

Redazione
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sant' agostino  interpellanze dei consiglieri di "Valore e Rispetto"

«Nutrie e piccioni sono un' emergenza per il
territorio»

SANT' AGOSTINO Stefania Agarossi e Olindo
Sandri del gruppo consiliare Valore e Rispetto
hanno presentato due interpellanze su due
problemi per i quali cittadini e agricoltori
r ich iedono da  tempo un  intervento del
Comune: il contenimento del numero delle
nutrie e dei piccioni. «Nutrie e piccioni 
spiegano i due consiglieri d' opposizione
stanno provocando da tempo danni e disagi
sul territorio comunale: colpita la sicurezza
idraulica, la sanità pubblica soprattutto nel
centro di San Carlo, i cittadini, gli agricoltori.
Si tratta di problematiche a cui va data una
risposta, in maniera efficace e tempestiva,
predisponendo anche precisi capitoli di spesa
nel bilancio di previsione 2015». A oggi,
r i l e v a n o   i   d u e   c o n s i g l i e r i ,   n e s s u n
provvedimento è stato ancora messo in campo
«da parte della nuova amministrazione»,
nonostante «le diverse sollecitazioni e richieste
d' intervento sia dei cittadini sia del nostro
gruppo consiliare. Gli strumenti legislativi e
normativi ci sono, bisogna avere solo i l
coraggio e la volontà politica di agire. Come
sta accadendo in altri Comuni. Condanniamo
duramente ogni maltrattamento gratuito degli
animali, ma deve essere ineludibile la priorità
e responsabilità dell' amministrazione nel fare tutto il possibile per salvaguardare la sicurezza idraulica
del territorio, operare un' indispensabile azione di prevenzione dei rischio, salvaguardare la sanità e
vivibilità pubblica, nonché tutelare attività produttive e cittadini».
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LA LEGGE SUL CONSUMO DI SUOLO
OBBLIGHERA' A SCHIERARSI. IL 5 FEBBRAIO I
CONSORZI DI BONIFICA CONFERMERANNO DA
CHE PARTE STANNO

Salutiamo con soddisfazione la stesura del
testo def in i t ivo di  base del la  legge sul
consumo del suolo ora in discussione alle
Commissioni Agricoltura ed Ambiente della
Camera dei Deputati. Oltre ad un fin qui
imperv io  i ter   leg is la t ivo,  preoccupa  la
dichiarazione del l 'ex ministro Catania,
ispiratore del provvedimento, che paventa
come alcune integrazioni inserite dai relatori
possano avere effetti contrari allo spirito della
legge. Come afferma anche lui, adesso si
vedrà davvero chi vuole approvare una legge
seria e rigorosa! A dichiararlo è Francesco
Vincenzi,  Presidente del l 'Associazione
Nazionale Bonifiche e Irrigazioni (A.N.B.I.). Al
proposito prosegue  Giovedì 5 Febbraio
presenteremo ufficialmente, nella sala della
Presidenza del Consiglio a Roma, i dati
dell'annuale report sulle opere necessarie per
ridurre il rischio idrogeologico nel Paese. Sarà
la testimonianza del quotidiano lavoro dei Consorzi di bonifica per #italiasicura ma, soprattutto, sarà la
prova provata della necessità di scelte indifferibili per il futuro dell'Italia, la cui ripresa è penalizzata
anche da scelte urbanistiche dissennate e dalla piaga dell'abusivismo edilizio. La tutela del territorio
conclude Vincenzi  non è alternativa, ma complementare allo sviluppo economico nel nuovo modello di
Paese, che vogliamo contribuire a realizzare.
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Serravalle, rifiuti su strade e canali Allarme ambiente

SERRAVALLE È ritornato nuovamente alla
ribalta il problema dell' abbandono dei rifiuti
nel territorio di Berra ed in particolare nella
frazione di Serravalle: discariche a cielo aperto
visibili lungo i bordi delle strade o lungo i corsi
d' acqua (nella foto). A mettere maggiormente
in risalto il problema è stato lo sfalcio dell' erba
avvenuto nei giorni scorsi,  che ha fatto
affiorare l' immondizia nascosta, naturalmente
triturata dalle macchine operatrici.
«È innegabile che ci troviamo di fronte al
problema "abbandono rifiuti"  dice Stefano
Bigoni, capogruppo dell' opposizione  non da
ora ma già da quando è iniziato il porta a
porta: un problema che diventa cronico e
a um e n t a   c o s t a n t em e n t e .   B i s o g n a
assolutamente fare qualcosa  dice ancora
Bigoni  altrimenti rischiamo di arrivare a livelli
i r r ecupe rab i l i .   La  d i t t a  p repos ta  a l l o
smal t imento  (Area)  deve agi re subi to ,
soprattutto mettendo in atto tutte le iniziative
che aveva promesso durante le assemblee di
presentazione del progetto, come ad esempio
le isole ecologiche garantendo così un punto
costante di smaltimento, fermo restando che
non è concesso, a nessun titolo e per nessun
motivo, deturpare il territorio gettando l '
immondizia ovunque e oltrettutto nel non rispetto delle regole».
Poi Bigoni torna alla carica: «Sono sempre più convinto che le guardie ecologiche rappresenterebbero
un valido ed efficace contributo; e non sono un pretesto per nascondere le "ronde", come ha detto il
sindaco, ma una iniziativa legale e valida contro i trasgressori. Da parte dei cittadini vi è stata, e vi è, la
massima collaborazione per il riciclaggio  conclude Bigoni  ma gli stessi hanno bisogno di essere
tutelati, come il nostro territorio».
Donatella Marighella ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

22 gennaio 2015
Pagina 25 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



mesola.

Rifiuti tossici anche all' interno del Boscone
Batterie, oli esausti ed eternit a deturpare una delle aree protette più preziose e
conosciute.

MESOLA Se non è una vera e propr ia
emergenza sociale poco ci manca, e in una
situazione del genere i rimedi messi in campo
per   fa r   f ron te  a  ques to  scempio  sono
praticamente nulli, tanto che Goro è diventata
una discarica a cielo aperto anche per i
cittadini di paesi vicini (persone ovviamente
prive di qualsiasi senso civico) che non
esitano a portare nel territorio comunale rifiuti
di ogni genere. Il tutto senza che questo
malcostume venga contrastato in maniera
efficace. E di questo malcostume, appunto, ha
fatto le spese questa volta, l' ultima in ordine di
tempo, un' altra splendida oasi naturalistica,
vale a dire il Boscone della Mesola. Infatti, tra
la "Romanina" e la "Goara" sono stati rinvenuti
nelle ultime ore rifiuti altamente tossici come
batterie ed eternit (le cui fibre di amianto
causano malattie irreparabili).
Finalmente, però, sul fronte discariche c' è una
buona notizia, vale a dire l '  esposizione
mediatica della discarica nella golena del Po a
ridosso del cimitero, le indagini delle forze dell'
ordine e altre segnalazioni fatte dai cittadini
for t i  d i  un robusto senso civ ico,  hanno
costretto il responsabile di questo scempio a
bonificare l' area e ad autodenunciarsi.
La speranza è che, sempre più, le autorità competenti possano intervenire (e punire) per intercettare i
responsabili, appunto, di questi veri e propri abusi contro l' ambiente.
Odino Passarella ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Caos sull' Imu agricola«Il governo è responsabile»
Agricoltori furiosi. Iseppi: «Lasciati in un limbo»

di LORENZO PELLICONI REGNA sempre più
il caos amministrativo sulla questione Imu
agricola sui terreni montani. Mercoledì il Tar
del Lazio non ha confermaato la sospensione
del decreto Imu del consiglio dei ministri del
28 novembre sulla definizione dei criteri per il
versamento dell' imposta, parlando comunque
dell' irragionevolezza dei criteri.
E' stata poi prorogata al 4 febbraio la sentenza
definit iva, che potrebbe quindi bocciare
def in i t ivamente  i l  decreto sul l '   Imu.  Al
momento quindi, non essendo stato sospeso il
pagamento, i proprietari dei terreni sarebbero
tenuti  a pagare entro  i l  26 gennaio, ma
nessuno lo farà  in quanto un eventuale
pagamento, dopo la probabile bocciatura,
potrebbe portare a un obbligo di rimborso. Le
fasce, lo ricordiamo, sono le seguenti: da 0 a
280 metri di altitudine pagano tutti, da 281 a
600 sono esentati i coltivatori diretti, mentre
oltre i 600 metri l' esenzione è totale.
Quello a cui addetti ai lavori e associazioni
agricole si contrappongono con grande
fermezza è la base sulla quale sono stati fatti
questi criteri, ovvero non l' altitudine a cui sono collocati i terreni ma il livello di altitudine a cui è posta la
sede del municipio. «Noi non pagheremo attacca arrabbiato il presidente di Coldiretti Ravenna
Massimiliano Pederzoli innanzitutto perchè è una tassa iniqua, ingiusta e anticostituzionale, e questo è
già stato detto dal Tar, che ha espresso forti perplessità.
In secondo luogo, anche se volessimo pagare, in tre giorni è impossibile». «SIAMO nel caos, nel pieno
delirio amministrativo continua Pederzoli il governo Renzi è responsabile di tutta questa situazione. Ci
aspettiamo chiarezza nel più breve tempo possibile. Se per il 2015 la situazione sembra chiara, ovvero
un ritorno agli elenchi Istat di fine anni 50, è proprio per il 2014 il problema. Inoltre è incredibile che
siano gli agricoltori di montagna a dover pagare parte del decreto sugli 80 euro». «L' agricoltore in
montagna non ha solo il compito di dare reddito alla propria famiglia dice il presidente provinciale di Cia
Danilo Misirocchi ma ha anche quella di rendere maggiormente sostenibile il territorio, aiutando l'
ambiente. Ricopre quindi una funzione sociale non indifferente. Attendiamo con grande urgenza che il
governo intervenga per chiarire. Noi di Cia ribadiamo comunque l' assoluta contrarietà a questa tassa, e
quantomeno chiediamo la rimodulazione dei criteri con cui si dovrebbe pagare, altrimenti la situazione è
insostenibile». «Sono in costante contatto con alcuni parlamentari del Pd per capire qual è la situazione
afferma il sindaco di Casola Valsenio Nicola Iseppi di certo c' è che il governo non può lasciarci così nel
limbo del totale caos amministrativo. Ci aspettiamo che la sentenza del Tar bocci il prossimo 4 febbraio
questo decreto, e che quindi vengano almeno rivisti i criteri da parte del governo, se non vengono
trovate le coperture».
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ARGENTA.

Ramaglie lungo il Reno, orasi possono raccogliere

È STATA autorizzata, per usi privati,  la
r a c co l t a   d i   t r o n ch i   d '   a l b e r o   e   de l l a
vegetazione che crescono lungo le sponde del
Reno. L' operazione, prima vietata, viene ora
acconsentita per la sicurezza idraulica ed
evitare  la formazione di quei pericolosi
ammassamenti di legnane che si impigliano
tra i piloni dei ponti, creando una sorta di diga
naturale. Una barriera che frena il regolare
flusso della corrente. E che, di recente, è stata
la causa di frane e smottamenti di argini e
alvei: vedi Bastia e Codifiume. Ma anche di
danni alle strutture stradali e fluviali. La
raccolta dovrà essere effettuata a mano,
limitatamente al materiale caduto in acqua e
t r a spo r t a t o   a   r i v a .   I n f o   e   d omande :
051/5274590, servizio tecnico regionale di
bacino, viale Fiera 8, 40127 Bologna. Per l'
accesso alla zona di  intervento bisogna
seguire piste o sentieri già esistenti, tutelare l'
ambiente e non alterare lo stato dei luoghi; per
ridurre le dimensioni delle piante va usata la
motosega; va garantito lo smaltimento delle
ramaglie. n. m.
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Arriva il mais a risparmio idrico

A b b a t t e r e   i   c o s t i   d i   p r o d u z i o n e   e
massimizzare la resa puntando sull'impiego
sempre più razionale della risorsa acqua, sulla
distribuzione corretta dei prodotti fitosanitari e
quindi anche sull'obiettivo della sostenibilità
ambientale. È una delle strade da percorrere
per ott imizzare la colt ivazione del mais
secondo  i l  progetto Aquatek. Non è un
semplice pacchetto commerciale, anche se
coinvolge una multinazionale del calibro
del l 'amer icana Monsanto,   leader negl i
agrofarmaci e nelle sementi (120 milioni di
dol lar i  di   fat turato  in  I tal ia),  e Netaf im,
spec i a l i z za t a   ne l l e   a t t r e z za t u r e   pe r
l'irrigazione, oltre all'Università degli studi di
Milano per le sperimentazioni in campo. Si
presenta piuttosto come un' iniziat iva di
formazione e trasferimento di know how per
aziende agricole che vogliono sì disporre delle
tecnologie più innovative, ma anche avere un
occhio di riguardo per la tutela dell'ambiente. Il
progetto è nato nel 2013 da una partnership
pubblicoprivata e ha già prodotti risultati
soddisfacenti nei primi di due anni di prove in
campo eseguite nella concept farm della
Monsanto (una dei laboratori scuole create nel
2000) e dall'Università di Milano in alcune aree
della Pianura Padana. Il progetto che testa
questo nuovo s istema di  agr icol tura di
precisione si concluderà nel 2015. La sperimentazione ha finora coinvolto 20 aziende che vanno dal
Friuli all'Emilia Romagna, una piccola nicchia di imprenditori innovatori. «Da due anni ha spiegato
Roberto Confalonieri, docente di Sistemi colturali all'Università degli studi di Milano valutiamo la
sostenibilità agronomica, ambientale ed economica del progetto, con ottimi risultati per quanto riguarda
l'efficienza di impiego di due risorse chiave, acqua ed energia». L'Università si propone di valutare una
tecnica tradizionale come l'irrigazione ad aspersione e quella più innovativa con ala gocciolante o a
manichetta in termini di produttività, efficienza d'uso, di acqua, di energia, quindi sostenibilità
economica e ambientale. Le prove condotte finora hanno indicato una riduzione media del consumo di
acqua con ala gocciolante (rispetto all'irrigazione per aspersione) di circa il 17%, con un'efficienza
energetica maggiore del 20,2% nonostante un andamento climatico piuttosto anomalo. Positivi anche i
risultati sull'impatto ambientale perché la tecnologia più nuova ha ridotto mediamente del 78% la
lisciviazione dell'azoto. «Non irrigare vuol dire ha sottolineato Francesco Berneri, proprietario
dell'omonima azienda agricola di Vigate (Mi) avere una qualità bassa e una resa inferiore del mais.
L'irrigazione a goccia rappresenta un'opportunità importante per il maiscoltore e per questo abbiamo
testato questo sistema innovativo. Aquatek mi ha permesso di aumentare la qualità e la resa». Grazie
all'applicazione diretta della fertirrigazione nei campi gestiti da Monsanto, si è osservato un aumento di
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quasi il 27% della produzione (rispetto alla non irrigazione, un aumento del 12% circa rispetto al
rotolone). L'obiettivo del progetto, come ha ricordato il direttore commerciale di Monsanto Italia,
Federico Bertoli «è raggiungere e superare stabilmente la soglia dei 200 quintali a ettaro di prodotto.
Stiamo tra l'altro testando ibridi di mais capaci di utilizzare l'acqua in maniera più efficiente ». Un
traguardo ambizioso se si considera che la resa media in base ai dati Istat è intorno ai 100 quintali a
ettaro e in Pianura Padana si arriva intorno ai 140150 quintali. Grazie al progetto l'agricoltore è in grado
di scegliere il miglior ibrido in combinazione con il miglior sistema di irrigazione. L'irrigazione a
manichettta ha un costo di mille euro a ettaro di cui 700 euro per l'acquisto dell'impianto fisso (pompa) e
300 euro per la parte variabile.

16 gennaio 2015 AgriSole
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COMUNICATO STAMPA ANBI

VINCENZI: LA LEGGE SUL CONSUMO DI
SUOLO OBBLIGHERA' A SCHIERARSI. IL 5
FEBBRAIO I  CONSORZI DI  BONIFICA
CONFERMERANNO DA CHE PARTE
STANNO Salutiamo con soddisfazione la
stesura del testo definitivo di base della legge
sul consumo del suolo ora in discussione alle
Commissioni Agricoltura ed Ambiente della
Camera dei Deputati. Oltre ad un fin qui
imperv io  i ter   leg is la t ivo,  preoccupa  la
dichiarazione del l 'ex ministro Catania,
ispiratore del provvedimento, che paventa
come alcune integrazioni inserite dai relatori
possano avere effetti contrari allo spirito della
legge. Come afferma anche lui, adesso si
vedrà davvero chi vuole approvare una legge
ser ia  e  r igorosa!  A d ich iarar lo  è  s ta to
Francesco Vincenzi, Presidente dell'Associazione Nazionale Bonifiche e Irrigazioni (ANBI). Al proposito
ha proseguito  Giovedì 5 Febbraio p.v. presenteremo ufficialmente, nella sala Polifunzionale della
Presidenza del Consiglio dei Min! istri a Roma, i dati dell'annuale report sulle opere necessarie per
ridurre il rischio idrogeologico nel Paese. Sarà la testimonianza del quotidiano lavoro dei Consorzi di
bonifica per #italiasicura ma, soprattutto, sarà la prova provata della necessità di scelte indifferibili per il
futuro dell'Italia, la cui ripresa è penalizzata anche da scelte urbanistiche dissennate e dalla piaga
dell'abusivismo edilizio. La tutela del territorio ha concluso Vincenzi  non è alternativa, ma
complementare allo sviluppo economico nel nuovo modello di Paese, che vogliamo contribuire a
realizzare. EMILIA ROMAGNA  RICONOSCIUTO IL BENEFICIO DI BONIFICA PER IMMOBILI
PUBBLICI PIACENTINI La Corte di Appello di Bologna, riunitasi in Camera di Consiglio, ha
recentemente emanato una sentenza, che ha sancito la piena legittimità del contributo, imposto dal
Consorzio di bonifica Piacenza, che ha sede nella città capoluogo, alla locale Amministrazione
Provinciale in relazione ai numerosi immobili di proprietà. La decisione risale ad un contenzioso del
periodo 19901999 e diviene riferimento rilevante a livello giurisprudenziale. La sentenza (per la
rilevanza dell'organo giudicante, per l'ampiezza stessa del contenuto e soprattutto per l'esaustività delle
sue motivazioni) rappresenta una fondamentale tappa verso la definitiva conclusione della controversia
riguardante anche il contributo di bonifica per gli immobili di proprietà del Comune di Piacenza.
Sottolineato che nella gran parte degli im! mobili è stato riscontrato un concreto beneficio connesso alla
presenza di opere consorziali o derivante dall'attività consortile, la Corte d'Appello bolognese ha
escluso, solamente per alcuni casi, la sussistenza dei presupposti impositivi per alcuni immobili minori
dell'Amministrazione Provinciale, situati perlopiù nei comprensori extraurbani di Bobbio, Borgonovo e
nel quartiere Galleana.

23 gennaio 2015 ANBINFORMA
Comunicati Stampa Emilia Romagna
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argenta.

Raccolta di legname nell' alveo del Reno

ARGENTA Se qualcuno vuol portarsi a casa la
legna caduta nell' alveo del Reno, può farlo. L'
autorizzazione è stata data da Ferdinando
Petri, responsabile del servizio tecnico di
bacino Reno della Regione.
Prima però di armarsi dei relativi attrezzi si
deve fare una comunicazione allo stesso
servizio (Viale della Fiera 8, 40127 Bologna o
via email stbreno@regione.emiliaromagna.it o
al fax 051 5274315) e per conoscenza al
Comune territorialmente interessato (Pieve,
Argenta e Cento).
Basta c ioè  ind icare nome e cognome,
indirizzo, telefono, il corso d' acqua e il tratto
interessato ed infine, i l  periodo in cui si
svolgerà la raccolta. Si autorizza in quanto c' è
un problema di sicurezza idraulica. Quella
legna che tutti gli anni viene trasportata dalle
piene invernali e depositata nell' alveo dei
corsi d' acqua e nelle aree demaniali può
provocare danni alle opere idrauliche e alle
infrastrutture ed aggravare il rischio idraulico.
Legna che la Regione non raccoglie e così,
per la tutela la «pubblica e privata incolumità e
della salvaguardia dei beni  si legge in una
nota  si ritiene preminente assicurare ogni
utile e possibile contributo alla riduzione del
rischio idraulico». L' autorizzazione ha la durata di un anno e la legna può essere solo per usi personali.
La raccolta del legname dovrà essere manuale, per accedere alla zona dovranno essere utilizzate le
piste e strade esistenti, poi per ridurne le dimensioni potrà essere eseguito sul posto con la motosega o
manuale. Vanno portate via le ramaglia e qualsiasi spesa sarà a carico dell' autorizzato. Per le aree che
ricadono all' interno del sistema regionale delle aree protette dovrà essere acquisito il parere dell' ente
competente.
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Bonifica, contributi più alti e una richiesta ai Comuni
Il presidente Della Vacche: i soldi dell' Ici siano impiegati per prevenire le frane Ritocco
ai bollettini dovuto alla sentenza della Cassazione sul contenzioso fiscale.

Strade arginali che franano ad ogni stagione
piovosa, ponti al  l imite della precarietà,
manufatti che avrebbero bisogno di una bella
"ripresa". È lunga la lista delle proprietà della
bonifica che sono di riconosciuta utilità ma non
trovano adeguata manutenzione. Il problema è
sempre lo stesso, cioè la scarsa disponibilità
finanziaria, e quindi s' interviene solo nell'
emergenza: è il caso di via Diamantina, chiusa
a tratti per mesi a causa di una frana. «In
queste c i rcostanze noi  e   i l  Comune d i
riferimento interveniamo pagando al 50% i
lavori, ma ora c' è l' opportunità di prevenire
questi problemi  è la proposta di Franco Dalle
Vacche, presidente del Consorzio di Bonifica 
Sarebbe sufficiente che i Comuni che stanno
incassando i soldi dell' Ici sugli impianti di
bonifica, 1.350.000 euro in tutto, li utilizzino per
la sicurezza idraulica del loro territorio.
La sollecitazione da parte nostra è stata fatta,
le prime risposte sono incoraggianti, come
abbiamo sentito l' altro giorno all' assemblea
della Cia». In quella sede, sia il neopresidente
Stefano Calderoni che Tiziano Tagliani, in
veste di presidente della Provincia, hanno
aperto a questa possibilità, che avrebbe tra l'
altro il potere di ridimensionare la portata dello
scontro giudiziario in atto sull' imposta comunale.
La cifra di cui parla Dalle Vacche, infatti, deriva dalle richieste di cinque Comuni (Ferrara, Codigoro,
Ostellato, Fiscaglia e Portomaggiore) dove si trovano i principali impianti di bonifica, per il pagamento
quinquennale dell' Ici, dopo la recente sentenza della Cassazione che condanna i consorzi. A questi
Comuni si è aggiunta Argenta, e il Consorzio di Bonifica è intenzionato a proseguire la battaglia
giudiziaria, «è la nostra associazione nazionale, l' Anbi, a suggerirlo, in quanto non è detto che la
Cassazione decida sempre alla stessa maniera» spiega il presidente consortile. Il bilancio 2014 della
Bonifica, a causa di questa sentenza, chiude con una perdita di 692mila euro (l' altra metà della somma
è stata già coperta), che andrà ripianata in un quinquennio: la quota nel preventivo 2015 è di 130mila
euro. «Abbiamo dovuto ritoccare i contributi dello 0,9% ma continueremo a fare investimenti» promette
il presidente. L' aiuto dei Comuni sarebbe benvenuto.
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Bonifica, contributi più alti e una richiesta ai Comuni
Il presidente Della Vacche: i soldi dell' Ici siano impiegati per prevenire le frane Ritocco
ai bollettini dovuto alla sentenza della Cassazione sul contenzioso fiscale di Stefano
Ciervo.

FERRARA. Strade arginali che franano ad
ogni stagione piovosa, ponti al limite della
precarietà, manufatti che avrebbero bisogno di
una bella "ripresa". È lunga la lista delle
p r op r i e t à   de l l a   bon i f i c a   che   sono   d i
riconosciuta utilità ma non trovano adeguata
manutenzione. Il problema è sempre lo stesso,
cioè la scarsa disponibilità finanziaria, e quindi
s' interviene solo nell' emergenza: è il caso di
via Diamantina, chiusa a tratti per mesi a
causa di una frana. "In queste circostanze noi
e i l  Comune di r i ferimento interveniamo
pagando al  50% i   lavor i ,  ma ora c '  è  l '
opportunità di prevenire questi problemi  è la
proposta di Franco Dalle Vacche, presidente
del Consorzio di Bonifica  Sarebbe sufficiente
che i Comuni che stanno incassando i soldi
dell' Ici sugli impianti di bonifica, 1.350.000
euro in tutto, li utilizzino per la sicurezza
idraulica del loro territorio. La sollecitazione da
parte nostra è stata fatta, le prime risposte
sono incoraggianti, come abbiamo sentito l'
altro giorno all' assemblea della Cia". In quella
sede, sia il neopresidente Stefano Calderoni
che Tiziano Tagliani, in veste di presidente
del la Provincia, hanno aperto a questa
possibilità, che avrebbe tra l' altro il potere di
r idimensionare  la portata del lo scontro
giudiziario in atto sull' imposta comunale. La cifra di cui parla Dalle Vacche, infatti, deriva dalle richieste
di cinque Comuni (Ferrara, Codigoro, Ostellato, Fiscaglia e Portomaggiore) dove si trovano i principali
impianti di bonifica, per il pagamento quinquennale dell' Ici, dopo la recente sentenza della Cassazione
che condanna i consorzi. A questi Comuni si è aggiunta Argenta, e il Consorzio di Bonifica è
intenzionato a proseguire la battaglia giudiziaria, "è la nostra associazione nazionale, l' Anbi, a
suggerirlo, in quanto non è detto che la Cassazione decida sempre alla stessa maniera" spiega il
presidente consortile. Il bilancio 2014 della Bonifica, a causa di questa sentenza, chiude con una perdita
di 692mila euro (l' altra metà della somma è stata già coperta), che andrà ripianata in un quinquennio: la
quota nel preventivo 2015 è di 130mila euro. "Abbiamo dovuto ritoccare i contributi dello 0,9% ma
continueremo a fare investimenti" promette il presidente. L' aiuto dei Comuni sarebbe benvenuto.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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All' Agrario. Prima tappa di un workshop interattivo e multidisciplinare.

Acqua, la risorsa del secolo
Iniziato un percorso formativo molto particolare.

CESENA. «Ragazzi, la risorsa del secolo
vedrete non sarà il petrolio, ma l' acqua». Con
queste parole, che hanno destato l' attenzione
di oltre 100 studenti riuniti nell' Aula Magna, il
preside dello storico Ist i tuto di Agraria
Agroalimentare e Agroindustria "Garibaldi  Da
Vinci" di Cesena Camillo Giorgi, ha introdotto il
workshop "Acqua e Territorio Lab", prima
tappa romagnola di un percorso formativo
interattivo e multidisciplinare che il Canale
Emil iano Romagnolo e  l '  Urber (Unione
Regiona le  de l le  Boni f iche de l l '  Emi l ia
Romagna) hanno organizzato su tutto i l
territorio regionale in collaborazione con i
locali consorzi di bonifica. In questo incontro
protagonista è stato il valore dell' acqua e cosa
compor ta ,   in   te rmin i  d i  competenze e
innovazione tecnologica applicata, l' attività di
governo dei  f lussi operata dai consorzi
impegnat i   in  mansioni  mol to d iverse a
seconda delle necessità ambientali compresa
quella fondamenta le legata all' irrigazione
capillare delle colture tipiche.
Il Consorzio di Bonifica della Romagna ha così
accompagnato tutti gli studenti in un ideale
viaggio fatto di immagini e scattate lungo tutto
il territorio in cui esercita con i suoi tecnici
s p e c i a l i z z a t i   l a   s u a   c o m p e t e n z a
approfondendo, attraverso le esperienze personali e gli aneddoti dei suoi esperti, le molteplici funzioni
svolte a sostegno concreto della collettività e dell' agricoltura. Proprio l' agricoltura, filo conduttore
indiretto ma protagonista del percorso contenutistico sviluppato nel corso dell' intero anno di incontri, ha
interessato da vicino gli studenti che diventeranno i protagonisti del domani di questo comparto tornato
strategico per l' intero paese. Il Consorzio di Bonifica della Romagna è intervenuto con tre esperti che
operano quotidia namente su un comprensorio del tutto variegato che unisce differenti tipologie
morfologiche e che va dalla Costa Adriatica fino all' Appennino passando per la pianura; i tre tecnici
della Bonifica, Andrea Cicchetti, Marco Carnacini e Leonardo Giorgi, hanno sviscerato le caratteristiche
di un' area vasta di oltre 350mila ettari di estensione con più di 2200 km di vie d' acqua su cui effettuare
manutenzione, monitoraggio costante, regimazione dei flussi e difesa montan a. Il tecnico Gioele Chiari
del Cer, che coordinerà anche i successivi appuntamenti che riguarderanno la parte dedicata al
laboratorio in classe, ha coinvolto gli studenti nella conoscenza del collaudato sistema di irrigazione
Irrinet, un servizio web gratuito ideato dal Canale Emiliano Romagnolo a disposizione di tutte le aziende
agricole della regione che fornisce in tempo reale consigli irrigui sul momento più opportuno di
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intervento e sui volumi da impiegare per ottenere un prodotto di qualità risparmiando risorse idriche
preziose.
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dibattito pubblico.

I rischi geologici nel Ferrarese e sulla geotermia a
Casaglia

Anche nel Ferrarese i rischi geologici non
mancano: sismicità, liquefazione delle sabbie,
subsidenza, allagamenti da fiume, da mare e
da canali, rischio geotecnico. In che misura,
allora, tutti noi ferraresi possiamo considerarci
al sicuro nella nostra provincia?
Si parlerà di questo e di rischio geologico
giovedì prossimo alle 16, al Museo di storia
naturale di via De Pisis. La tavola rotonda «Il
rischio geologico in Italia e nel ferrarese
davanti al cambiamento climatico» vedrà l'
intervento di diversi luminari: tra questi il
professor Massimo Coltorti (Università di
Ferrara e Commissione Nazionale Grandi
Rischi) che dibatterà «Ma l' Italia è veramente
un paese ad al to r ischio geologico ?»;
Antonella Sileo (Ordine dei Geologi Emilia
Romagna) «Ma davvero rischio anch' io?»;
A n t o n i o   S c a g l i o n i   (Geo l o g o ,   l i b e r o
professionista,  Modena) sui  «Problemi
geologici nei bacini del Secchia e del Panaro».
E ancora il professor Giovanni Santarato
(Fisico Università di Ferrara) «Geotermia di
Casaglia: rischi connessi ?» e Roberto Riccelli
(Protezione Civi le) «L'  importanza del l '
informazione della popolazione». Modera
Carla Corazza (ricercatrice del Museo storia
naturale).
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Cronaca.

Ponte Costabili chiuso al traffico
La strada rimarrà chiusa fino alla fine dei lavori di consolidamento.

Il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
comunica che a partire da lunedì 2 febbraio
verrà chiuso al traffico il ponte Costabili sito in
via Bertolda, in località Viconovo di Ferrara. La
strada in prossimità del civico 40 resterà
chiusa f ino ad ul t imazione dei  lavori  di
consolidamento della struttura stessa del
ponte.
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diaMANTINA  nel tratto verso ferrara.

Canal Bianco, lavori ok A breve riaperta la strada

DIAMANTINA Ormai conclusi i lavori sulla
sponda del canal Bianco ed è imminente la
riapertura della strada nel tratto dalla rotonda
di Diamantina con direzione Ferrara. Il 10
dicembre scorso, con ordinanza di urgenza,
via Canal Bianco era stata totalmente chiusa al
traffico per un tratto lungo un chilometro che
và da l  c iv ico  9  a l  20 .  Su  proget to  de l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara l'
intervento ha permesso di rimuovere l' isolotto,
che si era creato al centro del canale per lo
smot tamento  de l la  sponda e ,  per  una
lunghezza di oltre cinquanta metri ,  si  è
provveduto a rinforzare la sponda con una
gabbia di tondini di ferro rinforzata con l'
inserimento di massi e pietre. Resta solo da
riposizionare il guard rail.
«Siamo in linea  spiega il sindaco Barbara
Paron  con i tempi che ci eravamo prefissati.
La ditta incaricata dei lavori ci consegnerà l'
area e, come Comune, la settimana entrante
provvederemo a sistemare la sede stradale.
Solo questione di qualche giorno e la strada
verrà riaperta».
Visto la temperatura rigida, non si farà subito l'
asfalto, ma verrà messo uno strato di binder
che permetterà il transito in sicurezza. Con
temperature più miti si provvederà a mettere anche il tappetto di asfalto.
Conclusa questa operazione verso metà febbraio iniziano i lavori su via Canal Bianco dalla rotonda di
Diamantina con direzione Bondeno, anche questa chiusa al transito per frane. Il costo totale dei due
interventi è di 43mila euro, somma che è stata equamente divisà tra il Consorzio ed il Comune di
Vigarano Mainarda che però, oltre alla sua quota, si assume l' intero onore per quanto riguarda il costo
della riasfaltatura della sede stradale.
Giuliano Barbieri.
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goro.

L' eternit è ancora nel canale
Nonostante la richiesta del Comune, i tecnici non sono intervenuti.

GORO Non si è ancora conclusa la vicenda
dei rifiuti tossici gettati nel Canal Bianco di
Goro. Nelle scorse settimane a ridosso dell'
Idrovora "Romanina" urono segnalati diversi
rif iuti,  i l  Consorzio di Pianura di Ferrara
intervenne immediatamente e con i mezzi a
sua disposizione bonificò le acque dal canale
tirando fuori dall' acqua attrezzature per la
pesca, un fuoribordo, biciclette, batterie e
quanto altro. Per quanto riguarda l' eternit il
Consorzio si dovette però fermare non avendo
a disposizione i mezzi per la bonifica di questi
ma t e r i a l i   e   d a   q u i   l a   r i c h i e s t a   d e l l '
ammin is t raz ione comunale ad Area d i
intervenire. La richiesta porta la data del 14
gennaio, ma alla data odierna nessun riscontro
per una soluzione positiva del problema, e l'
eternit è rimasto nel fondali del Canal Bianco.
Ricordiamo che le acque del Canal Bianco
defluiscono nella Sacca di Goro. Nel frattempo
sono stati incentivati i controlli da parte delle
forze dell' ordine, nel tentativo di porre un
freno a questo malcostume.
Odino Passarella.
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Sisma, escluso il nesso con gli scavi di Casaglia
Tavola rotonda sul rischio geologico nel Ferrarese, i dubbi dopo il terremoto Le zone del
cratere dichiarate critiche per la presenza del materasso alluvionale.

La tavola rotonda promossa ieri al Museo di
stor ia naturale  in col laborazione con  l '
associazione Naturalisti ferraresi, ha affrontato
attraverso 5 diverse angolazioni il tema "Il
rischio geologico in Italia e nel ferrarese
davanti al cambiamento climatico". Il primo
intervento del professor Massimo Coltorti di
Unife si è basato sull' ipotesi che l' Italia sia
veramente un paese ad alto rischio e la
risposta è stata affermativa. «Uno dei nostri
o b i e t t i v i   è   d i   passa re   a l   pubb l i c o   l e
informazioni e i concetti di cui siamo portatori
sui problemi di rischio geologico. Dopo il
terremoto del 2012 infatti, si era sparsa l' idea
che l' acqua calda di cui usufruiamo, derivasse
addirittura dalla nascita di un vulcano, cosa da
escludere assolutamente. E questo dimostra la
profonda e diffusa ignoranza geologica. Faccio
parte della commissione nazionale grandi
rischi composta oggi da 60 persone suddivise
n e l l e   s e z i o n i :   v u l c a n i c a ,   s i s m i c a ,
idrometeorologica, chimica e incendi e non
intercomunicanti, ma quello che ci accomuna è
che l' Italia è soggetta a ognuno di questi
rischi». Antonella Sileo, dell' ordine dei geologi
dell' Emilia Romagna, è entrata più nello
specifico chiedendosi: «Davvero rischio anch'
io?».
Ovvero il rischio c' è per ognuno di noi? Purtroppo risposte affermative. Dopo essere partita dall' esame
complessivo del nostro Paese è arrivata alla zona di Mirabello, Sant' Agostino, Vigarano già dichiarate a
rischio terremoto 22 anni fa dai geologi per la presenza del "materasso alluvionale". «La nostra pianura
padana, legata alle sabbie degli alvei alluvionali e allo scenario delle bonifiche è a rischio allagamenti.
Altri studi riferiti invece alla zona di Mirabello avevano affermato che non vi era il pericolo di liquefazione
mentre il fenomeno si è verificato; altri rischi sono presenti nelle zone di Brazzolo (Copparo) e Cassana
dove il terreno è particolarmente argilloso e gli effetti sulle strade e le abitazioni si sono visti
recentemente». Una nota positiva è venuta invece da Antonio Scaglioni, geologo di Modena, che ha
parlato dei problemi geologici nei bacini del Secchia e del Panaro, che influenzano decisamente la
situazione del Po.
«Aver smesso di disboscare gli Appennini, di ararli e aver costruito alcuni laghi artificiali  ha dichiarato
 ha notevolmente migliorato la situazione. Ma ci siamo dimenticati degli argini dei fiumi che sono
spesso devastati dagli animali per cui è necessario che vadano controllati adeguatamente». Un'
animalista presente ha cercato di controbattere la tesi ma l' ha avuta persa per cui ha abbandonato
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seccata l' aula.
Siamo ritornati con il professor Giovanni Santarato, docente di geoficisca a Unife, alla "Geotermia di
Casaglia: rischi connessi?" Facendo riferimento ai risultati a cui è giunta dopo il terremoto la
commissione Ichese, il relatore ha riferito che il legame fra gli scavi a Casaglia della geotermia e il
terremoto del 2012 sono da escludere.
«L' attività iniziò negli anni 90 e non ci sono mai stati segnali anche di minimi eventi sismici». Ha chiuso
l' incontro Riccardo Riccelli della Protezione Civile di Ferrara che ha parlato dell' importanza dell'
informazione della popolazione a cominciare dalle scuole. Moderatrice è stata Carla Corazza.
Margherita Goberti.

30 gennaio 2015
Pagina 17 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi< Segue

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Geotermia, esclusi i rischi di terremoto e subsidenza
Geologi a convegno: «Timori per l' inquinamento»

LA GEOTERMIA ed il terremoto, ma anche il
rischio idrogeologico e l' inquinamento. E'
stata una tavola rotonda seguitissima quella
tenutasi ieri pomeriggio nella sala conferenze
del Museo di Storia Naturale, ed alla quale
sono intervenute alcune personalità di spicco
del mondo geologico regionale. Seguito con
estrema attenzione dal la sessant ina di
persone presenti in sala è stato l' intervento di
Giovanni Santarato,  f isico e docente di
Geofisica applicata all' Università di Ferrara:
«Non c' è alcun rapporto tra  l '   impianto
geotermico costruito a Casaglia e quanto
successo nel maggio del 2012, nonostante
sulla questione si sia detto tutto ed il contrario
di tutto». «Non c' è rapporto col sisma come
non   c '   è   u n   p e r i c o l o   s ub s i d en za   h a
tranquillizzato Santarato ; l' unico rischio che si
corre in quel luogo è quello dell' inquinamento
del terreno, perché i pozzi sono situati a
distanza di un chilometro l' uno dall' altro e
quindi potrebbe verificarsi una fuoriuscita di
materiale nocivo».
IL TERREMOTO di quasi tre anni fa è stato il
tema anche dell' intervento di Antonella Sileo dell' Ordine dei Geologi, che ha voluto puntualizzare come
il rischio sismico della zona nella quale viviamo fosse ben chiaro a tutti da almeno una ventina d' anni.
«Il territorio estense è soggetto anche ad altri rischi ha aggiunto Sileo come, ad esempio, quello di un
possibile allagamento. La soluzione sarebbe mettere insieme il modello geologico con quello
geotecnico».
Rischi legati alla terra, dunque, ma anche all' acqua, come ha confermato anche il geologo modenese
Antonio Scaglioni, con un intervento che ha suscitato non poche polemiche: «Il nostro Appennino negli
ultimi cinquant' anni è andato via via migliorando, perché non si abbattono più alberi. Però bisogna
anche saper cogliere i regali della natura e far si che questi non siano inutili. Io mi interesso di fiumi e
trovo sbagliato che non si intervenga sugli alberi e sugli animali che indeboliscono gli argini». Quest'
ultima affermazione ha suscitato qualche malumore tra i presenti, con una signora che, visibilmente
indignata, ha abbandonato la sala compiendo un gesto con il braccio assolutamente inequivocabile. SI
È, INFINE, voluto affrontare anche il tema della comunicazione con i cittadini, con gli interventi di
Roberto Riccelli della Protezione Civile di Ferrara e Massimo Coltorti, facente parte della Commissione
Grandi Rischi. In particolare, quest' ultimo ha definito «scarse le informazioni che la gente possiede
circa il mondo della geologia, nonostante questo abbia diverse ricadute nella vita quotidiana di ognuno
di noi». Matteo Langone.
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Cause collettive contro i Consorzi di bonifica

Nel processo tributario  non contemplando il
decreto legge 31 dicembre 1992 alcuna
disposizione in ordine al cumulo dei ricorsi, e
rinviando al codice di procedura civile per
quanto  non d ispos to  e  ne i   l im i t i  de l la
compatibilità con le sue norme  deve ritenersi
appl icabi le   l '   is t i tu to del   l i t isconsorz io
facoltativo. Istituto di cui all' articolo 103 del
codice di procedura civile, in virtù del quale
più parti possono agire o essere convenute
nello stesso processo, quando tra le cause che
si propongono esiste connessione per l '
oggetto o per il titolo dal quale dipendono.
Oppure quando  la  dec is ione d ipende,
totalmente o parzialmente dalla risoluzione di
identiche questioni.
Pertanto, è legittimo il ricorso congiunto
proposto da più contribuenti, anche se in
relazione a distinte cartelle di pagamento, ove
abbia ad oggetto identiche questioni dalla cui
soluzione dipenda la decisione della causa. In
applicazione di questo principio, la Corte ha
ritenuto ammissibile un ricorso proposto
cumulativamente e collettivamente avverso
separati atti impositivi emessi da un Consorzio
di bonifica, che si occupa di un determinato
territorio, a carico di distinti proprietari di
immobili aventi caratteristiche diverse. Lo ha
stabil i to  la Cassazione con la sentenza
numero 4490 del 2013.
La documentazione per ottenere la riconduzione ad equità della imposizione consortile di bonifica è
ottenibile anche presso la Confedilizia centrale, direttamente. Nel contempo, il governo ha allo studio un
piano di riforma che prevede, al minimo, l' eliminazione di decine e decine di Consorzi con la riduzione
degli stessi a dimensione regionale. Si è constatato, infatti, che il vigente sistema di tutela del territorio è
troppo frastagliato e dispersivo, oltre che troppo costoso (per i contribuenti obbligati).
* Presidente Confedilizia.
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MONITORAGGIO DISSESTO IDROGEOLOGICO IN
EMILIA ROMAGNA, URBER (Unione Regionale
delle Bonifiche Emilia Romagna): SERVONO 894
INTERVENTI PER UN VALORE DI 1 MILIARDO E
100 MILIONI, RISCHIO CHE SI IMPENNA DEL 10 %
IN PIU' RISPETTO ALLO SCORSO ANNO

BOLOGNA,  30 Genna io  2015 Lo stato
geomorfologico della regione Emilia Romagna
è gravissimo e senza essere accusati di
al larmismo i dati  più aggiornati  raccolt i
minuziosamente sul territorio palesano questa
realtà tutt'altro che rosea. Il rischio di dissesto
idrogeologico in tutta l' Emilia Romagna è
peggiorato  notevo lmente aumentando
complessivamente di circa il 10% rispetto allo
stesso periodo dell '  anno precedente. A
renderlo noto è l'URBER (Unione Regionale
delle Bonifiche dell'Emilia Romagna) che il 5
febbraio prossimo presenterà al Governo a
pa lazzo  Ch ig i     ne l l ' amb i to  de l  P iano
Nazionale contro il Rischio Idrogeologico
redatto da ANBI (Associazione Nazionale
Bonifiche Italiane) , l'elenco dettagliato al
centesimo degli interventi che, se realizzati in
tempo ut i le ,  cont r ibu i rebbero  in  modo
sostanziale al la messa in sicurezza del
territorio dai fenomeni di frane e alluvioni che
m inacc i ano   l e   comun i t à   e   l e   a t t i v i t à
economiche emilianoromagnole. Gli interventi
complessivi che i Consorzi di bonifica regionali
evidenziano sono ben 894 per un importo che
supera ormai di gran lunga il miliardo di euro
attestandosi sulla cifra di un miliardo e cento
mi l ioni  d i  euro.  Le opere da real izzare
riguardano le manutenzioni "straordinarie" di bonifica, sistemazioni idrauliche, adeguamento e
potenziamento delle opere di scolo delle acque, laminazione delle piene, realizzazione delle casse di
espansione (fondamentali per la sicurezza anche dei centri urbani), consolidamento frane ripristino dei
versanti montani dal dissesto, realizzazione di briglie di contenimento del terreno. La rapidità del
cambiamento climatico, alla radice delle violente precipitazioni cadute in tempi assai più ridotti, ha fatto
impennare il numero delle emergenze montane che hanno avuto conseguenze immediate e
drammatiche a valle dove oggi contenere i flussi, accerchiati da una urbanizzazione invasiva, è
diventato sempre più arduo, lento e costoso. La media del valore degli interventi in pianura infatti,
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contrariamente a quanto si possa erroneamente presumere, è ben più alta rispetto a quella registrata
sui rilievi a causa degli obblighi di legge che scaturiscono dall'operare su territori inurbati.
Particolarmente significativo è il confronto che URBER propone con il recente passato e che nel
dettaglio riguarda la comparazione con l'anno 2010 in cui le necessità dell'Emilia Romagna erano ferme
a quota 564.046.000 di euro per 652 interventi auspicabili. Oggi l'ammontare complessivo ha fatto
registrare un incremento esponenziale negativo pari al 40%; un dato eclatante e preoccupante che il
Governo stesso e l'ANBI hanno posto di recente al centro delle loro priorità, un dato che in modo
inoppugnabile mostra come sia impellente, anche e soprattutto in Emilia Romagna, il bisogno di
intervenire con convinzione e mezzi per arginare il grave rischio idrogeologico. "Nonostante l'impegno
profuso dagli enti, in primis la Regione Emilia Romagna, sottolinea il presidente URBER Massimiliano
Pederzoli i fenomeni climatici avversi si ripetono a catena ed è per questo che la realtà fragile del
territorio emerge tra le assolute priorità nazionali. Il bisogno è grande, i progetti ci sono, ora servono
risorse adeguate."
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